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no se hace responsable ni 
necesariamente 

comparte la opinión de los 
artículos firmados. 

Este número 109 se terminó 
de componer en Guadix 

el día 12 de octubre. 

[ P O R T E S F l I M D E S E M A N A DOMINGO 

E S T E D O M I N G O 
\/As A P O N E R L A S B O T A S . 

Vive en directo el mejor partido de la 

jornada con: " lobo" Carrasco, Mane 

Kempes, Manu Sarabia y Joaquín 

Ramos Marco 

Dirigido por Paco González, relate 

Manolo Lama y anima 

José Domingo Castaño. 

P A R A H A B L A R D E DEPORTE 

LE D A M O S A L A PELOTA. 

^orque a la ñora de hablar de deporte. 

José Ramón de la Morena y Michael Robinson 

o hacen con más picardía que nadie, escúchales 

:ada noche en la SER 

E L L A R G U E R O 

Domingo de 23,30 a 1,00 h: 

D O N D E H A Y Q U E E S T A R 

Las cartas deberán ir firmadas 
con nombre y apellidos, haciendo 
constar DNI y domicilio, y no su-
peroran las treinta líneas mecano
grafiadas. 

Su publicación es facultativa 
de la Redacción, que asimismo 
podrá resumir su contenida 
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Editorial 

¿A dónde vamos? 

as aguas de la política local bajan revueltas. La campaña 
electoral hace tiempo que se está librando en la ciudad ba
jo diferentes escaramuzas. Los distintos sectores políti
cos de diferentes ideologías están tomando posiciones y 
moviendo sus peones cual partida de ajedrez con el solo 
objetivo de conseguir el poder. Viendo sus maniobras se 
tiene la única sensación de estar ante una batalla desi
gual en la que ya todo vale, donde el fin justifica los me
dios. 

Se asiste a una contradictoria ronda de declaraciones de unos y otros 
mientras los ciudadanos, atónitos, se miran entre sí, cada vez mas escépti-
cos ante el panorama y sin llegar a vislumbrar un futuro, un entendimien
to, o sea, un resquicio para la esperanza. 

Estamos en un sistema político impuesto con unas normas prediseña-
das—preestablecidas desde el miedo a la libertad y para que se diese una 
realidad que posteriormente ha superado a la fantasía más audaz. 

Se ha encorsetado a la sociedad para que sólo pueda hacer efectiva su 
participación desde el molde de los partidos políticos, estableciendo el sis
tema de listas cerradas donde no eligen a los ciudadanos válidos, sea cual 
sea su condición política, sino a los partidos políticos que luego ejercen una 
férrea disciplina de voto. 

Desde las propias instituciones no se ha tenido empacho en obturar las 
salidas, en no engrasar la maquinaria institucional abortando todo cuanto 
puede ser sinónimo de control democrático, sobre estas instituciones que la 
sociedad ha admitido sin quedarle más remedio y sin poder hacer nada por 
cambiar el sistema. 

Con esta situación, se está caminando cada vez más a una radicalización 
de la vida política; por desidia, por falta de vías de diálogo, por un funciona
miento lento e incorrecto de las instituciones; dejando a los ciudadanos 
crispados, sin libertad democrática, porque se ha usurpado su voluntad po
lítica desde las propias instituciones. 

Ello sin olvidar que hay ciudadanos a los que les importa más su propio 
sillón; que han vivido y viven desde hace mucho tiempo a la sombra del po
der ocupando puestos de asesores, jefes de gabinete, etc., es decir, cargos po
líticos que están lampando por una chupada a la teta del poder y que se re
sisten como lapas a abandonar su cuota de medalleo. 

Las escenas que se están dando tanto en nuestra ciudad como fuera de 
ella están consiguiendo llevar al ciudadano a cerciorarse cada día más de 
que la clase política actual, en buena parte, es inmoral. Sus juegos de salón, 
sus conspiraciones disfrazadas de negociaciones llamadas políticas, preten
den justificar lo injustificable, pues no se trata de conflictos ideológicos sino 
lisa y llanamente de poder, y mientras tanto la ciudadanía no hace otra cosa 
que alejarse cada vez más de las obligaciones comunitarias de representa
ción local; pues la figura del político local aparece cada vez en mayor medi
da desprestigiada, se tiene la sensación de que las intituciones no sirven 
para nada y ello en una comunidad que, como la nuestra, da sensación de ir 
más hacia atrás que hacia adelante, es tremendamente peligroso. 

¿No creen que cabría preguntarse: « A dónde vamos»? 
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Vaciado del Ayuntamiento en obras. Año XIII. 

Foto Pícara Octubre 1994 
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Y Ud. ¿qué opina... 

sobre los gastos de la vuelta al colegio? 
Luis Muriel y Khortés Magán 

La vuelta al colegio supone un esfuerzo económico extra, de for
ma muy especial para las familias que tienen que «hacer cuentas» 
para llegar a final de mes, que son la inmensa mayoría de las de es
ta comarca. 

El criterio zonal o geográfico de la Administración a la hora de 
otorgar las subvenciones para libros no soluciona ni con mucho el 
problema, sino que a menudo es un factor más de discriminación. 

Por otra parte, la lucha «desleal» de muchas editoriales por con
quistar mayores cuotas de mercado añade a este tema una mayor 
complejidad y dificultad de solución. 

María del Carmen Sánchez. 
A ma de casa. 

Para lo pequeño que es me ha 
parecido excesivo, porque en rea
lidad son fichas lo que utilizan 
ahora. Mi hijo está en preescolar 
de cuatro años. El gasto ha ascen
dido a unas ocho mil pesetas. Me 
imagino que ya en los mayores se 
dispararán los precios. Es un co
legio privado; este año pagamos 
once mil pesetas porque el prees
colar no está subvencionado. Aho
ra tenemos que pagar unas tres 
mil pesetas de material, lápices, 
plastilina y todo eso. 

Pedro Chillón Domínguez. 
Maestro de escuela. 

Está saliendo por unas diez o 
doce mil pesetas. Sí es caro para 
un niño de EGB ese precio. Tam
bién depende del nivel económico 
de la familia, de la importancia 
que se dé a los libros y a la ense
ñanza. Pero la gente a veces tiene 
para cosas superfluas sin ver la 
necesidad que puede tener un li
bro para un niño. 

Respecto al tema de que los li
bros estén subvencionados por zo
nas, no es del todo justo, porque 
aquí tenemos, por ejemplo, niños 

que vienen de pueblos que están 
subvencionados, y sin embargo 
aquí en el colegio no se subven
cionan. Se debería hacer un estu
dio más exhaustivo por familias, 
dependiendo de las necesidades. 
En Guadix, me parece que es el 
Colegio Padre Poveda el único 
que tiene subvención de libros. 
Aquí tenemos alguna familia que 
la ha solicitado por medio de la 
Asistencia Social del Ayunta
miento, y entonces les conceden 
una pequeña ayuda. Hay otros ca
sos que los vamos solucionando 
como podemos, con Caritas o li
bros de otros niños. Esto no se ha
ce con todos, porque no hay me
dios para todos sino a los que se 
ven más necesitados. Por otra 
parte se están respetando los 
años de vigencia de los libros, lo 
que pasa es que en estos últimos 
años ha habido que ir cambiando 
los textos de la antigua EGB a 
Primaria. 

Considero que el libro de tex
to, como material de trabajo y li
bro de apoyo del niño, sí es intere
sante, aunque después se puede 
ir completando con otras cosas. 

En relación con las compras 
de material por la vuelta al cole
gio, hay una especie de montaje 
publicitario por parte de libre
rías, empresas, editoriales, invi
tando mucho al consumismo. A lo 
mejor se compran una serie de 
materiales que después no van a 
usar, productos muy sofisticados, 
estuches, lápices de todas formas, 
etc. Los niños, por su parte, piden 
más y más cosas. Se ha metido el 
consumismo en la clase. 
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Rosa Jurado Jiménez. 
Papelería San José 

En el mes de septiembre se te 
juntan los gastos de los libros, 
otros materiales, chandal, zapa
tos, se te junta todo. Los libros 
son caros; aquí quien se beneficia 
mayormente son las editoriales 
pero para el padre no hay ningún 
beneficio. El curso, de media, pue
de rondar las nueve o diez mil pe
setas. A los niños de tres o cuatro 
años les cuesta seis mil pesetas 
un curso. Yo lo veo excesivamente 
caro. 

La competencia con las gran
des superficies se nota. En Conti
nente están vendiendo al padre el 
mismo libro por el mismo precio, 
tal como dice la editorial, pero 
luego le dan un bono del 31% para 
que lo gasten en material de Con
tinente; y ya compra de camino 
las zapatillas, lo compra todo. Yo 
no puedo hacer eso. Yo le hago al 
padre un 10% de descuento, les 
doy a mis clientes facilidades pa
ra que se lo lleven: lo pueden cam
biar si el maestro no los quiere, 
pagarlos en tres o cuatro veces 
durante este mes. Sin embargo, 
en las grandes superficies van y 
lo pagan. 

En cuanto a que los libros val
gan o no de un año para otro, este 
año se ha notado bastante porque 
ni ha cambiado primero, ni se
gundo, ni tercero, ni cuarto. Sola
mente ha cambiado quinto, por la 
LOGSE. El primer curso y el se
gundo son fungibles, son libros de 
usar y tirar, pero les sirve la lec
tura, la religión, etc., y en tercero 

y cuarto se ha notado, porque se 
han pasado los libros de unos a 
otros, igual que en sexto, séptimo 
y octavo. 

María del Carmen Morillas. 
Ama de casa. 

El precio de los libros está 
muy alto. A mí me sale por unas 
veinte mil pesetas porque tengo 
dos niñas, una está en preescolar 
y la otra está en séptimo. Yo tengo 
los uniformes del año anterior, 
por eso me sale más barato, por
que si no me subiría un montón. 
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Modesto Martínez Rivas. 
Educación de Adultos. 

Del precio no puedo opinar 
mucho porque mis hijos están en 
un centro donde los libros están 
subvencionados. Lo que sí tengo 
claro es que para mis hijos, en la 
«pública», el costo de ir a la es
cuela es infinitamente inferior a 
la «privada». Yo le he echado nú
meros, y a un crío de preescolar 
posiblemente no le salga el curso 
por menos de ciento cincuenta 
mil pesetas entre libros, carteras, 
la cuota mensual, uniforme, etc., 
mientras que en la escuela públi
ca donde están los míos, que es 
Alcudia, están subvencionados 
los libros. Las subvenciones es
tán en función de las zonas, hay 
zonas que tienen los libros sub
vencionados y zonas que no. Me 
parece justo que se subvencione, 
pero a la hora de hacer efectiva la 
subvención a lo mejor se tenían 
que tener en cuenta algunos pa
rámetros para delimitar real
mente a quien hay que subvencio
nar y a quien no. 

Para mí los libros, desde mi 
óptica como maestro, deberían de 
ser algo secundario en la escuela, 
y no fundamental como hasta 
ahora. Ahora no se concibe un ni
ño sin libros, pero a lo mejor tene
mos que empezar a concebir una 
escuela sin tanto libro indivi
dual: bibliotecas de aula, mate
rial colectivo, que los libros pue
dan ser utilizados por más niños 
de forma colectiva y solidaria. No 
es que los libros deban de valer de 
un año para otro; yo sería más ra
dical. 

En la enseñanza privada los 
padres tienen que hacer aporta
ción de material; en la enseñanza 
pública, generalmente, los cen
tros reciben subvenciones de la 
Junta de Andalucía y se sufragan 
muchos de los materiales que los 
niños tienen que pedir. 

María del Carmen Gómez. 
Ama de casa. 

Mientras sea para aprender, 
¿por qué no? No son muy baratos, 
no. Ha entrado a primero y han si
do doce mil pesetas, casi. No es 
que sea muy barato, pero mien
tras sea para aprender no está 
mal. Si los libros valieran de unos 
para otros te ahorrarías dinero. 

Encomi Navarro Hernández. 
Dependienta de carnicería. 

Tengo sólo un hijo y me ha cos
tado 9.700 pesetas. El que tenga 
tres o cuatro hijos ¿qué? Yo no sé 
cómo se las apañarán. ¿Cómo los 
van a pagar? Entre ropas y todo... 
un montón de dinero. 
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Feria 94: más y menos 
Por las necesidades y circunstancias de la propia 

revista, queremos dejar tan sólo constancia de los as
pectos tanto positivos como negativos que nos ha me
recido la celebración de la Feria 94. 

Por ello obviamos todo comentario, limitándonos a 
señalar lo que fueron notas, unas veces positivas y 
otras negativas, del discurrir de la pasada Feria de 
septiembre. 

Resultó Positivo 

La altísima participación tanto accitana como de 
la comarca en el intento, al final conseguido, de ré
cord de mayor alfombra de monedas de duro consegui
do en el loable intento de canalización de ayuda a 
Ruanda. 

La aparición (que se debe de mejorar, y mucho) del 
intento de Portada del Ferial. 

El aumento del número de urinarios o servicios 
públicos ubicados en el Ferial. 

La ubicación de la Caseta Municipal en la Plaza 
de las Palomas. 

La exposición de reptiles. 

Los cuatro días dedicados al teatro. 

Los conciertos de la Banda Municipal de Música 
en el Parque. 

La programación de Divertilandia como atraccio
nes infantiles en el Parque Municipal. 

Los duros de Ruanda a «palas». 

Aspectos Negativos 

El cartel de la Feria, del que no se supo discernir si 
era, más que cartel, o casi tanto como cartel, publici
dad de unas viviendas en construcción. 

La cutrería del desfile de la Pública de las Fiestas. 

La desviación del tráfico realizada con ocasión de 
la Feria, que por rápida, mal pensada y peor ejecuta
da resultó muy peligrosa tanto para peatones como 
para vehículos. 

Aparcamientos de coches en el césped de los jardi
nes de la Plaza de las Américas, con total pasividad 
de quien debiera... 

Falta de señalización y circulación alternativa pa
ra visitantes que no tienen por qué sufrir los atascos 
de un pueblo en fiestas. 

Cortes de calles imprevistos y aislamiento de veci
nos con ocasión de los preparativos de la Feria. 

El exceso de acontecimientos deportivos irrele
vantes. 

Abandono y no recogida de recipientes de plástico 
en plena vega con ocasión de la prueba deportiva de 
la Media Maratón del Melocotón. 

Deslucida actuación de las Carrozas que en esta 
ocasión, y además, cortaron el tráfico sin necesidad. 

Tomadura de pelo, por la baja calidad y los pre
cios, en el espectáculo cómico-taurino-musical. 

Intento de bajada de tensión para amortiguar la 
música de las casetas y chorizada por parte de algu
nos ciudadanos que la emprendieron con los contene
dores de basura, quemándolos. 

Estrechez escesiva en el acceso peatonal al Ferial 
por la carretera. 

Cachondeo con el personal en la cifra del récord de 
la alfombra de monedas que se intentaba batir. 

El extraordinario mal olor de los contenedores de 
basura. 

La Maratón de Rock, por las molestias ocasiona
das a los vecinos, no resultó en el sitio más adecuado. 
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¿Camión 
lavacontenedores? 

Gabino García 
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Los ciudadanos aceítanos pa

rece que en los últimos tiempos 
estamos abocados una y otra vez, 
y a la siguiente también, a sopor

tar, no ya sólo deficiencias en la 
gestión política de nuestros go

bernantes y oposición, sino que 
incluso vamos a tener que acos

tumbrarnos a compaginar nues

tras vivencias democráticas con 
la resignación de diversas inves

tigaciones acerca de presuntas, 
por ahora, irregularidades. 

Como un capítulo más de la 
guerra soterrada y nada encu

bierta que mantienen diversos 
sectores del PSOE local, aparece 
un asunto que puede denominar

se para entendernos el affaire o 
caso del camión lavacontenedo

res. 
(Puesto que consideramos al 

ciudadano lo suficiente maduro a 
estas alturas de vida democráti

ca, vamos a ir desgranando las di

ferentes informaciones a modo de 
secuencia cronológica para que 
así se puedan situar y al mismo 
tiempo ir haciéndose o formándo

se un estado de opinión sobre el 
asunto que nos concierne). 

En fechas bien recientes te

nían entrada en el Ayuntamiento 
accitano los resultados de la tan 
esperada auditoría realizada por 
la Cámara de Cuentas de Andalu

cía. Una rueda de prensa convo

cada por el alcalde para dar a co

nocer lo más llamativo de la mis

ma es convocada a toda prisa toda 
vez que en algunos medios de co

municación se había adelantado 
la noticia que cayó como una au

téntica bomba sobre la opinión 
pública. 

Era la propia Cámara de 
Cuentas de Andalucía quien, a la 
vista del contenido de la misma y 
ante posibles delitos —entre ellos 
el de falsedad en documento pú

blico, etc.— y considerando que 
podían existir responsabilidades 

tanto penales como contables de

cide unilateralmente enviar esta 
documentación al Fiscal para su 
estudio y petición de responsabi

lidades si hubiere lugar. 
La información que recogen 

los medios informativos señala 
posibles responsabilidades, tanto 
de la actual corporación como, y 
sobre todo, de la anterior. Como 
quiera que el caso se puede pres

tar a confusión, creemos oportu

no realizar esta especie de crono

logía por intentar así arrojar un 
poco de luz sobre todo el proceso 
por ver si de esa manera puede re

sultar más comprensible; y que 
lógicamente cada cual pueda ela

borar o extraer sus propias con

clusiones. 



Portada y andamiaje remodelación Ayuntamiento. 

Todo este caso comenzaba 
cuando el pleno accitano, en se

sión extraordinaria, decide solici

tar al Banco de Crédito Local [en 
adelante: BCL], en octubre de 
1990, es decir, con la anterior cor

poración que presidía José Luis 
Hernández Pérez, un crédito de 
112 millones de pesetas con la in

tención de sufragar parte del ca

pítulo sexto de inversiones del 
presupuesto de ese año. Entre las 
inversiones figuraba la adquisi

ción por la corporación de un ca

mión lavacontendores. 
Será en el pleno de diciembre 

del 90 cuando se apruebe el plie

go de condiciones de este camión, 
autorizándose en consecuencia 
un gasto de 16.800.000 ptas en 

los siguientes térmi

nos: 15.000.000 ptas a cargo del 
presupuesto del 90 y 1.800.000 a 
cargo del presupuesto del 91. 

Este crédito se solicitó al BCL 
en el mes de febrero bajo las con

diciones en que se realizan este 
tipo de créditos, es decir, que hay 
que certificar que ya se dispone 
del bien a que se va a destinar el 
crédito antes de solicitarlo para 
que de este modo la entidad te 
pueda entregar el dinero. 

El crédito se obtuvo del BCL 
previa certificación, en falso, se

gún el Tribunal de Cuentas, y 
destinado presuntamente, según 
informaciones de los funciona

rios implicados, a subsanar la fal

ta de liquidez del Ayuntamiento 

de modo que los trabajadores pu

dieran cobrar la nómina del mes 
de febrero. 

Por aquellas fechas se desatan 
los preparativos de la campaña 
electoral, en la que se produce un 
cambio de alcaldable en el PSOE 
a consecuencia de un clima de en

frentamiento entre distintos sec

tores del PSOE accitano. 
Una vez que se decide, con los 

debidos acuerdos internos de par

tido, el cambio de alcaldable (Jo

sé Luis García Raya) y con la 
campaña electoral encima, los di

ferentes grupos de la oposición, 
ante la sospecha de un posible zi

pi—zape en las cuentas municipa

les, deciden casi todos, incluido el 
PSOE, llevar a cabo, caso de lle

gar al poder, una auditoría antes 
de iniciar su gestión municipal. 

En este punto nos atrevemos a 
preguntar a los lectores: ¿Adivi

na alguien cuál pudo ser el moti

vo por el que habiéndose podido 
llevar a cabo la compra del ca

mión en el plazo de tiempo que 
transcurre desde febrero que se 
recibe el dinero hasta junio en 
que se realiza el cambio de corpo

ración municipal, en cambio no 
se realizó la adquisición del mis

mo y tampoco se devolvió el dine

ro o se solicitó el cambio de desti

no del mismo? 
Después de la toma de pose

sión de la nueva corporación, el 
30 de septiembre del 91, el alcal

de propone al Pleno anular la 
compra del camión lavacontene

dores; extremo este que se realiza 
con los votos afirmativos de 
PSOE, PP e IUCA y en contra tan 
sólo los de CDS. 

En su momento se argumentó 
por parte del equipo de gobierno 
que se pretendía anular la com

pra del camión lavacontenedores 
porque, al anunciarse por parte 
de Diputación Provincial la pues

ta en marcha el Plan Gestor de 
Residuos Sólidos de la provincia 
de Granada, se pensó en que las 
funciones de limpieza de los con

tenedores podrían ser asumidas 
en este plan con lo que teórica

mente se ahorraba esta compra. 
Sin embargo el Plan no prevé este 
tipo de acciones, por lo que nueva

mente nos preguntamos: 
Si los contenedores habían de 

limpiarse de todas maneras, y si 
el Plan no lo prevé expresamente, 
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¿por qué se cambia de idea en 
cuanto a la compra del camión la-
vacontenedores? 

Mientras esto transcurre, se 
filtra y se provoca en la ciudad un 
ambiente generalizado de sospe
cha acerca de presuntas irregula
ridades en las cuentas de nuestro 
Ayuntamiento, lo que hace que 
pronto, en febrero del 92, se 
apruebe, en Pleno y por unanimi
dad, la solicitud al Tribunal de 
Cuentas de una auditoría acerca 
de la gestión municipal del año 
91, periodo este en el que han es
tado al frente de la corporación 
dos alcaldes ya conocidos. 

Los resultados de la auditoría 
se hacen esperar y entre la deses
peración de los grupos de la oposi
ción, que creen ver un dar largas 
al caso, llega el verano del 94 con 
la legislatura llegando a su inme
diato fin. 

Este verano, que se ha caracte
rizado por ser extremadamente 
caluroso, puso de manifiesto el 
inaguantable y nauseabundo olor 
que exhalaban los contenedores, 
de lo que se quejaban todos los 
ciudadanos, que huían como azo
gados de las cercanías de los mis
mos. 

En este tiempo, el portavoz del 
CDS, Luciano Fernández Alba, 
responde en un medio de comuni
cación local a la pregunta: ¿Don
de está el camión lavacontenedo-
res? lo siguiente: ...«aunque se pi
dió el dinero para ello, posterior
mente se anuló la compra y aún 
no se ha devuelto el dinero»... 

El silencio en estos momentos 
es total, favorecido por la ausen
cia tanto del alcalde como de la 
mayoría de los concejales que se 
encontraban de vacaciones por lo 
que la noticia vuelve y se enroca 
en la ciudadanía preguntándose 
todo el mundo: ¿Qué pasa? 

Esta pregunta es recogida por 
una moción del grupo del PP de 
fecha 23 de agosto del 94, en la 
que se solicita al Pleno sea apro
bada una comisión de investiga
ción para todo este caso y se to
men medidas que conduzcan a la 
clarificación de los hechos y la 
consiguiente explicación a los 
ciudadanos. 

Casi con la Feria y fiestas de 
por medio, un grupo de militan
tes del PSOE dirigen a José Luís 
García Raya una carta con veinti-

c 
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dos firmas en la que, ante las no
ticias y rumores existentes, le ha
cen llegar «...con objeto de dejar a 
salvo la honorabilidad de todos 
los socialistas que ejercen con le
altad a nuestro programa sus 
funciones, te solicitamos pongas 
los medios necesarios, y a tu al
cance, para que esta situación se 
clarifique lo antes posible, de
biendo proceder a tomar las me
didas oportunas y, si fuera nece
sario, iniciar un pocedimiento ju
dicial, dando conocimiento en to
do momento a los ciudadanos de 
las acciones emprendidas al obje
to de mantenerlos puntualmente 
informados». 

Llega el 19 de septiembre y en 
los medios de comunicación nue
vamente aparece un escrito fir
mado por cinco concejales de la 
anterior corporación en el que se 
explica, sin fecha ninguna, el pro
ceso del camión lavacontenedo-
res y del que reproducimos algu
nos párrafos: 

«8 o . Habiéndose anulado la 
compra del camión, no entende
mos por qué, siendo consecuentes 
con la normativa vigente, no se 
acordó simultáneamente la devo
lución del préstamo o, en su caso, 
el cambio de finalidad del mismo. 

9 o . Por todo lo dicho, nos sor
prende enormemente, que sea el 
propio alcalde, José Luis García 
Raya, quien manipule este asun
to y afirme que no sabe dónde es
tá el dinero o el camión, cuando 
fue él mismo el que anuló la ad
quisición. Quizás sea porque, a lo 
mejor no está satisfecho con su 
gestión al frente de la Alcaldía y 
lanza cortinas de humo para con
fundir a la opinión pública. 

10°. Todo lo expuesto nos lleva 
a afirmar tajantemente que el di
nero está en las arcas municipa
les. Si alguien afirma lo contra
rio, somos los primeros que pedi
mos que se esclarezca el asunto 
hasta sus últimas consecuencias. 
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11°. También queremos mani
festar las sospechas que nos pro
duce el silencio, que considera
mos malicioso, de José F. Rubio 
Quesada que fue primer Teniente 
de Alcalde de la Corporación an
terior y muchas veces Alcalde en 
funciones, participando activa
mente en todo el proceso de com
pra del camión lavacontenedores. 
Actualmente también figura, 
aunque no sabemos si ejerce, co
mo primer teniente de alcalde. 

12°. Con todo lo anterior, que
remos dajar zanjado el tan traido 
y llevado asunto del camión lava-
contenedores, manifestando ex
presamente que no intervendre
mos más en esta polémica a no 
ser que se siga intentando por 
motivos bastardos, confundir a la 
opinión pública y manchar el 
buen nombre de quienes en su ac-

En la rueda de prensa subsi
guiente por parte de la Alcaldía, 
ante la evidencia de haberse pu
blicado la misma, convoca a los 
medios de comunicación locales 
para dejar claras, a su juicio, al
gunas cuestiones que considera
ba inexactas en la información 
aparecida en los medios de comu
nicación nacionales y regionales. 

De entrada José Luis García 
Raya empezó señalando taxativa
mente que no cabía decir, en mo
do alguno, que nadie se había lle
vado ningún dinero, en lo que con
cernía al caso del camión lava-
contenedores. 

Reiteró que la Cámara de 
Cuentas de Andalucía había re
mitido al Fiscal, de motu propio, 
los resultados de la misma, con lo 
cual la corporación había queda
do exenta de haber tomado ninún 

tividad política han intentado 
llevar a cabo un programa con 
dignidad y decencia; en este caso, 
sólo recordarles a estas personas 
que si seguimos siendo objeto de 
difamación no dudaremos en acu
dir a los tribunales de justicia.» 

Curiosamente, a los pocos días 
de emitido este duro comunicado 
tenía lugar la filtración y salida 
en varios medios de comunica
ción nacionales de los resultados 
de la auditoría realizada por la 
Cámara de Cuentas de Andalu
cía. 

tipo de iniciativa que luego se le 
pudiese recriminar. 

Habló de la existencia, entre 
otras muchas irregularidades 
que saldrán a la luz posterior
mente, de un presunto delito de 
falsificación con responsabilidad 
tanto penal como contable. 

Luego ya todo fue el remitirse 
a lo que dijese tanto el fiscal como 
el juez que siguiera el caso para 
no comprometer ni encender en 
absoluto los ánimos que ya de por 
sí estaban caldeados. 

Reconoció que se estaba dando 
una mala imagen ante la opinión 
pública, pero argumentó también 
que era una situación que él no 
había buscado. 

Con este cúmulo de circuns
tancias, estábamos a la espera de 
que el implicado, la otra parte, Jo
sé Luis Hernández Pérez se dig
nara a emitir su opinión sobre la 
misma, si bien hemnos de poner 
de manifiesto que cuando se pro
duce por la Cámara de Cuentas 
de Andalucía de la apertura del 
plazo correspondiente de alega
ciones de la auditoría ,el ex-alcal-
de no realiza en su día ninguna 
alegación, desconociendo esta re
dacción los motivos que le impul
san a ello. 

La opinión de José Luis Her
nández no se ha podido hacer has
ta pasados cinco días después de 
darse a conocer a la luz pública 
los resultados de la auditoría y 
también cuando el personal ya se 
preguntaba: ««bueno, ¿que ocu
rre?, ¿porqué no dá la cara?». 

Este nos responde que lamen
ta profundamente que de nuevo, 
una vez más, Guadix haya tenido 
eco en ámbitos de prensa nacio
nales pero sólo para cosas negati
vas y no para programas de desa
rrollo de futuro. 

Manifiesta no estar en absolu
to de acuerdo con la decisión to
mada por la Cámara de Cuentas 
de Andalucía, si bien reconoce no 
ser técnico en la materia, aña
diendo que ésta recoge un perido 
auditado en el que tan sólo estuvo 
un periodo de 4 meses reales y un 
mes y medio de alcalde en funcio
nes; el resto corresponde al ac
tual alcalde siendo éste quien 
aprueba los presupuestos de ese 
año, por lo que para él las conclu
siones de la Cámara de Cuentas 
son solidarias entre ambas corpo
raciones. 

Preguntado por el aspecto con
creto de la falsificación que se le 
achaca, nos responde José Luis: 

««Yo no firmé nada, ni di la or
den de que se firmara absoluta
mente nada. El fiscal o el juez 
tendrán que decidir en su caso». 

Opina que se ha estado todo 
este tiempo manipulando la noti
cia en los distintos medios de co
municación; ejemplo: José Luis 
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García Raya, en unas declaracio
nes realizadas a finales de vera
no, manifestaba que cuando llegó 
al ayuntamiento se encuentra 
con un crédito para comprar el ca
mión lavacontenedores, afirman
do que ese crédito no está, que es
tá gastado; lo mismo que tampoco 
se encuentra el camión. 

A renglón seguido José Luis 
Hernández recuerda un poco la 
cronología de los hechos y comen
ta el escrito de concejales de la 
anterior corporación, alegando 
su extrañeza y perplejidad cuan
do el actual alcalde sabe muy 
bien dónde está el dinero, pregun
tándose: ¿cómo es posible que ha
ble de camión fantasma cuando 
en un pleno de la actual corpora
ción se solicita y se retira la com
pra del camión lavacontenedo
res? (Recuerden nuestros lectores 
que el pleno en el que se aprueba 
la anulación de la compra del ca
mión se realiza en septiembre de 
1991). 

José Luis Hernández mani
fiesta que existe un documento, 
de fecha 22 de octubre del 92 por 
parte del Interventor del Ayun
tamiento, donde se advierte que 
el dinero está percibido y no gas
tado, además de no invertido, por 
lo tanto hay que proceder a su de
volución. 

Esto hace, según José Luis 
Hernández, que el alcalde actual 
reconozca junto con la oposición 
que efectivamente el dinero no se 
había gastado dando pie con ello 
a justificar una supuesta campa
ña de descrédito contra la ante
rior corporación, intentando 
manchar la honorabilidad de la 
misma y reiterando para sus com
pañeros que se trata de unas per
sonas que han dado muchas ho
ras de su vida al servicio de Gua-
dix. 

Cuando le preguntamos acer
ca de si es cierto que el dinero se 
utilizó para realizar los pagos co
rrespondientes de las nóminas de 
los funcionarios, éste nos contes
tó: 

«Yo creo que son afirmaciones 
gratuitas, es manchar... Ya no es
taba el camión, ni el dinero, aho
ra se monta una nueva teoría, 
continuamente nos tenemos que 
estar defendiendo, se nos acusa, 
somos culpables; afortunada
mente este tema va a llegar al fis

cal y nos defenderemos como po
damos y si algunas responsabili
dades tenemos, pues bueno, serán 
responsabilidades burocráticas, 
errores administrativos, lo que 
tenga que ser; pero, evidentemen
te, no ha sido por realizar ningún 
desfalco en el Ayuntamiento.» 

Para que quedase claro ante la 
opinión pública, José-Luis Her
nández alude a la cronología de 
los acontecimientos, según su 
particular visión: 

—Se aprueban en pleno las in
versiones de 112 millones. 

—Se solicita el préstamo y se 
firma en Madrid su concesión. 

—Se inician los trámites para 
la compra. 

—Se hace el pliego de bases y 
se publica en el BO JA. 

—No hay ofertas y se publica 
por segunda vez. 

—Se presentan cuatro ofertas 
y se crea la mesa de contratación. 

—Se elige la mejor oferta por 
un perito. 

«Hay un momento de todo este 
proceso en que, como mis compe
tencias estaban delegadas en el 
Concejal de Hacienda, en el mes 
de febrero, a mí se me pone un pa
pel encima de la mesa y pregun
to: «¿Este tema para qué es? Y se 
me responde: Para petición de 
fondos del préstamo que hemos 
pedido al Banco de Crédito Local. 
Se firma y punto». 

«Este banco (BCL) requería 
un certificado donde se especifi
case para qué se iba a utilizar el 
crédito, concretamente el certifi
cado pone compromiso de gasto. 

Jardines de la Plaza de las 
Américas como aparcamiento. 

¿Cuándo es el compromiso de gas
to? Esto es una cosa que tienen 
que dilucidar los técnicos, el com
promiso de gasto es cuando se ad
quiere el camión, cuando se 
aprueba en pleno que vamos a 
comprar el camión, cuando se de
cide por una oferta.... ¿Cuándo es 
el compromiso de gasto? 

Yo no lo sé, no soy técnico». 
« A mí me dicen que el compro

miso de gasto está adquirido y 
punto. Bueno, a mí no se me dice 
eso, se me dice que era una peti
ción de fondos y yo lo que hago en 
el mes de febrero es hacer una pe
tición de fondos para que venga el 
dinero ese». 

Cuando se le pregunta si esto 
surge con la proximidad de las 
elecciones, José Luis Hernández 
comenta: 

«Todo esta relacionado, pues 
últimamente los socialistas esta
mos dando una mala imagen de 
cara al exterior cuando los deba
tes antes se mantenían de puer
tas para adentro». 

Por ahora esta es la informa
ción que podemos ofrecer a nues
tros lectores, toda vez que ya se 
ha formalizado una comisión de 
investigación en el Ayuntamien
to accitano sobre el caso y ade
más por parte del Juzgado de 
Guadix se están llevando las 
oportunas diligencias del mismo. 
Con lo que estamos a la espera de 
conocer en un plazo más o menos 
largo el resultado de toda esta po
lémica. 
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Una vez que se lió todo el conflicto que en la revista conocemos co
mo «caso Lavacontenedores», nos planteamos realizar una ronda de 
preguntas a los distintos partidos políticos (PSOE, PP, IU—CA y CDS) 
para que estos nos diesen su versión de lo que estaba aconteciendo 
desde su peculiar visión y siempre antes de que se estableciese la co
misión de investigación formalmente, cosa que ha ocurrido en estos 
últimos días. Este es el cuestionario: 

1.- ¿Por qué surge el caso lavacontenedores al final de la legislatu
ra? ¿Conocían el tema anteriormente? 

2.-¿Obedece esto a la inmediatez de las próximas elecciones, que se 
quiere poner de manifiesto? 

3.- En este tema que dice la auditoría ¿hay más irregularidades? 
4.- ¿Qué imagen va a crear en la opinión pública todo esto? 

PSOE 

1. — Comencemos por el final. 
Yo tenía noticias del tema dado 
que hubo un crédito, solicitado al 
BCL, para comprar un camión la
vacontenedores y para hacer 
unas obras en la Plaza de la Vir
gen. Antes de la sustitución de 
las coorporaciones, se solicitó el 
reintegro de esos créditos al 
ayuntamiento. Yo creo que ahí es
tá, posiblemente, la única irregu
laridad que ha habido en este te
ma. Las inversiones las manda el 
BCL, una vez efectuadas las in
versiones. Hay un certificado di
ciendo que se han hecho las mis
mas, hay una petición firmada 
por el alcalde y en unos 10 días 
viene el dinero y se pagan los su
ministros o los gastos que se han 
ocasionado. Ahí es donde, creo yo, 
que falla todo este tema. 

Yo querría destacar en esta 
pregunta algo que a la larga pue
de provocar una desinformación. 
El dinero del camión lavaconte
nedores y de la Plaza de la Virgen 
se ingresó en las cuentas del 
Ayuntamiento y contra ese dine
ro se habrán ido pagando los pa
gos que ocasiona normalmente el 
Ayuntamiento. De ninguna for
ma se podría sacar una conclu
sión de que ese dinero ha desapa
recido. No ha desaparecido ese di
nero. Se dijo que era para un ca
mión y se ha dedicado a otros fi
nes. Que no está prohibido en la 

José Luis García Raya 

Ley, simplemente hay que comu
nicarlo al BCL que se ha cambia
do la inversión. 

¿Por qué ha salido en este mo
mento, cerca de la campaña elec
toral? No creo que sea por la cam
paña, ya que está aún lejana. 
Creo que, según la cronología, el 
portavoz del CDS hizo una inter
vención en radio, a raíz de la mis
ma el Grupo del PP ha presenta
do una petición de una comisión 
de investigación —en este Ayun
tamiento no hemos negado a nin
gún grupo de la oposición cual
quier iniciativa que vaya en pos 
de la transparencia o del con
trol—, y en esos términos le ex
presé al portavoz del PP que íba
mos a aprobar dicha petición. 

Un matiz de cómo se utilizó o 
no se utilizó el dinero. Creo que 
en aquel momento todavía lo de 

la Caja Única, en términos lega
les, aún no estaba establecido en 
los ayuntamientos. Pero, es más, 
si ha habido en el origen de la re
clamación de ese dinero al 
BCL,una actuación irregular, 
¿para qué se hizo?... ¿Para dejarlo 
a la siguiente coorporación? O 
sea, yo hago una petición con fal
sificación de documento público 
para dejárselo a la coorporación 
siguiente a que lo haga. Es más, 
si se tiene que haber terminado, o 
bien, la contratación y adjudica
ción del camión, o bien las obras, 
para poder pedir el dinero. Si eso 
lo incluimos que se nos deja un di
nero en la caja del Ayuntamiento 
para que nosotros hagamos las 
obras, cuando al mismo tiempo se 
nos dejan facturas por valor de 
157.044.506 pesetas, sin contar 
otras deudas —atrasos en la Se
guridad Social, pagos a Sevilla
na, deudas a la Diputación— pa
rece que es un poco justificar algo 
que nadie pone en duda. Lo irre
gular de esta adjudicación es que 
se pide un dinero, diciendo que se 
han hecho unas realizaciones, 
cuando no se han hecho, con pro
blemas, que yo no voy a enjuiciar, 
en los documentos que se presen
tan. 

2. — No tengo la teoría conspi-
rativa de la historia. Yo no pienso 
que las cosas se hagan en función 
de unos objetivos a perseguir. Es
toy deseoso de conocer las res
puestas que dé el Portavoz del 
CDS, dado que fue el primero que 
lo sacó. Mientras el Partido Popu
lar explicará las razones de la pe
tición de la comisión de investi
gación, que creo que es innecesa
ria, dado que ha habido una in
vestigación total de ese período, 
una auditoría de 1991, como ya 
hay otra pedida de 1992. La pri
mera afecta a la anterior coorpo
ración y también a la que yo pre
sido, porque fui seis meses alcal
de durante esa anualidad. Y re
cordar también que mi penúltimo 
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acto como alcalde, antes de las 
próximas elecciones, será pedir 
una auditoría general de todo el 
período en que he estado al frente 
del Ayuntamiento. 

Conviene, y más en estos tiem
pos, garantizarle al ciudadano 
que las personas que avala con su 
voto para la administración de 
los asuntos públicos, nos compor
tamos con la más absoluta hones
tidad. Se presupone que todos so
mos honrados y si al mismo tiem
po también se puede demostrar, 
mediante una auditoría, pues no 
está mal. 

3. — La auditoría. Estamos es
perando el dictamen definitivo de 
un día a otro. Lo mismo está ya en 
el Ayuntamiento. Permitidme 
que sea el Pleno el que tenga el 
primer conocimiento de la misma 
y lo debata. Los resultados van a 
ser públicos, no vamos a hacer 
nada a puertas cerradas, van a es
tar abiertas, pero en su momento. 
No creo que vaya a ser, aquello 
que se habló en su día, de una au
ditoría de escándalo o de infarto, 
no lo creo. En los ayuntamientos 
ocurren, algunas veces, irregula
ridades contables, quizás la ur
gencia de las actividades te obli
ga muchas veces a eso. 

Para mi, la presunción de ino
cencia es absoluta. Y muchas ve
ces hay actuaciones irregulares 
en cuanto a la forma, en cuanto al 
procedimiento, pero que en el fon
do está muchas veces, si no justi
ficado, sí bastante motivadas por 
las urgencias y las necesidades. 

4. — Tengo que confesar que he 
tenido que hacer un esfuerzo de 
prudencia para tratar de no con
testar en los mismos tonos que al
gunos, que parece que se han 
puesto nerviosos, han dado. Inci
do en la imagen deporable y creo 
que todos, y fundamentalmente 
los grupos políticos y los medios 
de comunicación, debemos de ha
cer un esfuerzo para hablar de las 
cosas en sus justos términos, ya 
que se puede sacar la conclusión, 
por parte del ciudadano, no muy 
metido en la vida política, surja 
la pregunta: ¿dónde está el dine
ro? Esto tenía que haber quedado 
muy claro, desde el principio. 
Aquí de lo que se trata es de lo si
guiente: ¿Hubo alguna irregula

ridad al tramitar la reconversión 
de ese dinero? Simplemente eso. 
Si hubiera irregularidad, habrá 
irregularidad, que nunca es que 
el dinero haya desaparecido. Y en 
este punto estoy seguro que todos 
los grupos de la oposición van a 
ser coincidentes conmigo 

Finalmente, y refiriéndome 
más concretamente a la pregun
ta, la imagen que merecíamos to
dos es que nos corrieran a gorra-
zos. La verdad es que el espectá
culo que estamos dando la llama
da clase política, con estos deba
tes —en el fondo se demostrará, 
después de la comsión de investi
gación que es una irregularidad 
contable y no un problema «gor
do»— no es buena; porque yo creo 
que al ciudadano le debe de cons
tar que los 15.000.000 de com
prar el camión lavacontenedores, 
los utilizaron, quien fuera, en as
faltar unas calles o pagar otros 
suministros —muchas veces las 
urgencias son las urgencias. 

Pero el meternos en este «rifi
rrafe», sin explicarnos realmente 
el problema, que está ocasionan
do, creo, quizás, que si todos, co
lectivamente hablando, tuviéra
mos un poquito de vergüenza, no 
saldríamos a la calle. 

PP 

1. — Surge al final de la legis
latura porque es el momento en 
que la Cámara de Cuentas, ha fi
nalizado la auditoría sobre el 
ejercicio económico del año 1991, 

solicitada por este Ayuntamien
to. Existía un acuerdo tácito para 
no desvelar posibles irregulari
dades hasta que la Cámara de 
Cuentas no finalizase su labor, y 
el PP lo ha cumplido. 

2.— Sólo una mente retorcida 
relacionaría este tema con las 
próximas elecciones. No se trata 
de pensar en las elecciones, se 
trata de salvaguardar el honor de 
ui» Ayuntamiento y de una ciu
dad, que dicho sea de paso sólo sa
le en los medios de comunicación 
nacionales por causas negativas: 
por el conflicto sanitario, porque 
se mete en la cárcel a un sindica
lista o porque se falsifican docu
mentos. Quizás lo más preocu
pante de toda esta situación es co
nocer si esta dinámica de falisfi-
cación de documentos ha sido una 
constante en los años 87, 88, 89, 
90y91. 

Además quiero recordar que el 
Partido Popular tenía verdaderos 
problemas para acceder a un tipo 
de documentación tan básica co
mo era, por ejemplo, la que se iba 
a estudiar en las Comisiones In
formativas. Todo lo relacionado 
con el área de Hacienda era un 
fortín al que se nos denegaba el 
acceso y sólo podíamos hacerlo 
ejercitando la ley. 

3. — La auditoría dice bastan
te sobre el asunto, pero nuestro 
grupo no va a desvelar nada sobre 
el particular hasta que lá Comi
sión formada al efecto, y solicita
da por el Partido Popular, no ele
ve unas conclusiones definitivas 
al Pleno de la Corporación. 

4.— Entendemos que al final 
la imagen que se pueda crear en 
la opinión pública será positiva, 
ya que la voluntad del Partido Po
pular es llegar hasta el final y 
clarificar todo lo relacionado con 
este asunto. A partir de ahí el ciu
dadano tomará buena nota de to
do. Lo que de verdad nos preocupa 
es el espectáculo tan lamentable 
que están dando los socialistas 
desde el mes de marzo de 1991. 
Desde esa fecha están más pen
dientes de sus disputas internas 
que de sacar Guadix hacia ade
lante. Nosotros creemos que los 
aceítanos pueden aplicar la medi
cina correcta a los que se olvidan 
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de Guadix y se centran en luchas, 
disputas y peleas intestinas que 
tienen com fin único sentarse en 
el sillón de la Alcaldía; el bálsa
mo adecuado no es otro que man
darlos por un buen tiempo a la 
oposición. 

CDS 
y 

Luciano Fernández Alba 

El portavoz del grupo munici
pal del Centro Democrático y So
cial en el Ayuntamiento de Gua
dix, Luciano Fernández Alba, 
manifestaba a esta redacción que 
el tema del camión lavacontene
dores surge en el momento actual 
como consecuencia del acuerdo 

tomado por el Pleno de la Cámara 
de Cuentas, en sesión celebrada 
el día 27 de julio de 1994, de remi
tir al Parlamento de Andalucía, 
al Tribunal de Cuentas y al Ayun
tamiento accitano el informe de
finitivo de fiscalización del Ayun
tamiento relativo al ejercicio eco
nómico del 1991. 

Así mismo, se traslada dicho 
informe para su conocimiento al 
Ministerio Fiscal y al Tribunal 
de Cuentas por haberse aprecia
do indicios de responsabilidad pe
nal y contable. 

Del procedimiento seguido en 
el expediente de compra del ca
mión tienen conocimiento y par
ticipan de él todos los Sres. Con
cejales que formaban la Corpora
ción anterior, ya que en sesión 
plenaria de 27/12/90 aprueban el 
pliego de condiciones técnicas y 
económicas para su compra con el 

voto favorable de los grupos del 
PSOE y PP y los votos en contra 
del CDS, no por no estar de acuer
do con la mencionada compra, si
no porque CDS consideró que el 
expediente no se ajustaba a dere
cho, debido a que el Presupuesto 
de 1990 no contemplaba la reali
zación de gastos plurianuales. 

También tienen conocimiento 
en mayo de 1991 de la apertura 
de plicas y del informe favorable 
del técnico correspondiente, de 
cuál de las ofertas era la intere
sante y se adecuadaba más al 
pliego. Lo que nunca se supo fue 
la causa por la cual no se adjudicó 
la compra. 

La Corporación actual partici
pa y conoce a través de la sesión 
plenaria, celebrada el 30/9/91, de 
la propuesta del Grupo Munici
pal del PSOE de retirar el expe
diente en su totalidad para la 
compra del camión lavacontene
dores aduciendo que no se ajusta 
a las necesidades reales del' mu
nicipio y propone el Pleno iniciar 
otro nuevo, donde las caracterís
ticas del nuevo camión se ajusten 
más a las necesidades del servi
cio y que pueda circular por ma
yor número de calles. Este acuer 
do es aprobado por 18 votos a fa
vor de los Grupos del PSOE, PP e 
IUCA y dos votos en contra del 
CDS, que considera que no debe 
de retirarse el expediente por la 
imposibilidad de encomiar en ói 
mercado un camión que se adapte 
y reúna las características que 
posibiliten la circulación por to
das las calles de la ciudad y por 
tanto se debía comprar el camión 
por la necesidad perentoria del 
servicio. 

Luciano Fernández comenta 
que en reiteradas ocasiones a lo 
largo de 1992 realiza preguntas 
sobre la redacción del nuevo expe
diente sin que se les dé contesta
ción. 

El asombro del político cen
trista es extremo cuando se le en
tregan para su estudio los presu
puestos del 1992 y donde percibe 
que se da de baja la partida del 
camión sin justificación alguna. 

El informe emitido por la Cá
mara de Cuentas pone de mani
fiesto las reiteradas denuncias 
que el grupo municipal del CDS 
ha hecho a lo largo de los siete 
años últimos en las sesiones ple-

narias celebradas por la anterior 
corporación y de la actual, sobre 
la no sujección al procedimiento 
establecido en lo referente a con
trataciones y legislación presu
puestaria. 

Toda esa situación causa rece
lo de los ciudadanos hacia las ins
tituciones que les representan y 
pone de manifiesto la negligente 
prepotencia que han practicado 
las mayorías absolutas en nues
tro Ayuntamiento. El ciudadano, 
el votante, debería tomar nota y 
retirar su confianza, sancionan
do, en el momento del voto, a los 
partidos que practiquen estas 
conductas. 

IU-CA 

Miguel Pedraza Sánchez 

1.— Sí, efectivamente nuestro 
grupo municipal ha tenido cono
cimiento de este asunto a través 
del primer informe que el Tribu
nal de Cuentas de Andalucía en
vió a instancias del Pleno del 
Ayuntamiento de Guadix del pe
riodo de 1991. No hemos podido 
acceder al informe que desde 
nuestro ayuntamiento se remitió 
a ese organismo en contestación 
a la auditoría. También conoce
mos prácticamente todas las in
formaciones aparecidas en los 
medios de comunicación de Gua
dix y, cómo no, los rumores de to
do tipo que está suscitando el te
ma. 

Existen razones técnicas que 
explican que este tema se ponga 
en candelero en estos momentos, 
que están relacionadas con los 

(Mti-dJ 15 



plazos de la investigación y emi
sión de informes y contestaciones 
por parte del Tribunal de Cuen
tas a todas y cada una de las pre
suntas irregularidades encontra
das en el periodo auditado. 

También creemos que se está 
utilizando como arma arrojadiza 
entre las distintas sensibilidades 
del PSOE para desacreditar a los 
posibles candidatos para encabe
zar la lista de este partido en las 
elecciones municipales de la pri
mavera del 95. Conocíamos las 
presuntas irregularidades desde 
que el Tribunas de Cuentas infor
mó de ellas. 

2.— Lógicamente, la inestabi
lidad por la que viene pasando el 
partido en el gobierno municipal 
va subiendo de tono conforme sus 
posibles candidatos, cada uno 
perteneciente a una sensibilidad 
distinta y opuesta, van tomando 
posiciones para ser designados 
para liderar la próxima candida
tura al Ayuntamiento de Guadix. 

Esta campaña, que pretendi
damente quiere tener un trasfon-
do político, en cuanto lo que se 
pretende es clarificar una pre
sunta situación irregular, deja 
entrever que está impulsada por 
una lucha interna con grandes 
dosis de personalismo. Todo esto 
sazonado por la actitud del Parti
do Popular en cuanto que desde 
algunos miembros de su grupo 

municipal no se da a la población 
una información veraz sobre el 
tema y se juega irresponsable
mente a levantar bulos y rumores 
que más que aportar luz a un te
ma tan complejo, animan la des
confianza de los ciudadanos. 

Esto contrasta con la respon
sable, y creemos acertada, pro
puesta de abrir una comisión de 
investigación para aclarar todo. 
¿Doble moral?... ¿A falta de pro
puestas, los votos se tienen que 
ganar mediante estas manio
bras?... Inmoral y penoso. 

3.— La auditoría, en su infor
me inicial dice que se pidió un 
préstamo al BCL para comprar 
un camión lavacontenedores, en 
16.800.000 ptas, que nunca se 
compró. No conocemos la respues
ta que nuestro ayuntamiento ha 
dado al respecto, ya que tras soli
citar una copia de esta respuesta 
en agosto de 1994 y ser aprobado 
por el actual alcalde, este mismo 
dio una contraorden para que el 
documento no se nos proporciona
ra a los portavoces de los grupos 
políticos de la oposición. 

Intentando mantener una ac
titud responsable, nuestro grupo 
no va a contribuir a levantar nue
vos rumores. Y hasta que poda
mos contrastar, mediante la lec
tura del informe final de la audi
toría, la existencia de otras irre
gularidades y en el seno de la co
misión de investigación se deba
tan estas, no nos pronunciaremos 
públicamente. 

4.— El grado de desconfianza 
se verá incrementado en la pobla
ción en general y se caerá en el 
error de meter a todas las perso
nas que ejercemos un cargo públi
co en el mismo «saco». 

El autoritarismo, en todos los 
sentidos, tiene su caldo de cultivo 
cuando las instituciones demo
cráticas son puestas en entredi
cho. ¿Quién saca partido de esto? 

Quedará la imagen de la lucha 
del poder por el poder y no la de 
una actividad pública al servicio 
de la comunidad, que es en defini
tiva el fin de la actividad política. 
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Y seguimos hablando de comercio... 

Manuel García Vega 
Comerciante de Guadix 

Me van Udes. a permitir que les hable nuevamen
te del comercio en nuestra comarca. Algunos amigos 
me han dicho que trato en mis colaboraciones al co
mercio demasiado crudamente. Podría decir que no 
es esa mi intención, pero no es cierto: quiero hacerlo 
así para ver si algo se despierta dentro de ese colecti
vo y además lo hago en esta revista, porque la consi
dero una revista de interés general, por lo que la en
tiendo como el foro adecuado donde los comerciantes 
debemos de exponer nuestro criterio y punto de vista 
sobre las excelencias, proyectos y problemas que pre
senta nuestro comercio; de los cuales, y dicho sea de 
paso, en esta misma tribuna ya hemos tenido algunas 
y diversas opiniones. 

Quiero dejar claro que cuando abordo este tema lo 
hago a título particular y sin representar a nada ni a 
nadie. Además entiendo que si, mediante colaboracio
nes asiduas o espontáneas, los comerciantes toma
mos conciencia de nuestra situación, de cualquier si
tuación, podremos abordar los problemas que nos 
atañen con un mayor conocimiento y consecuente
mente se podrán buscar mejores soluciones, habiendo 
escuchado a un mayor número de gente, por aquello 
de que cuatro ojos ven más que dos. 

Y como hoy ya no existimos ni listos ni torpes, que 
lo que estamos es grupos de personas con buena vo
luntad y preocupadas por el futuro, creo, y por eso lo 
hago, que lo que debemos hacer es aportar nuestro co
nocimiento, nuestras ilusiones, nuestros desvelos y 
esperanzas, en general nuestro trabajo. Y todas esas 
aportaciones las debemos hacer para intentar mejo
rar, la no óptima ni deseable situación comercial de 
nuestra comarca y de nuestro pueblo. 

Y una vez dicho esto, vamos a profundizar en lo 
que puede ser el futuro de nuestra estructura comer
cial. 

Yo he aportado, y además apostado, por un nuevo 
sistema comercial, pero jamás he dicho que esa sea la 
única solución. Mantengo, no obstante, que la gran 
Superficie Comercial que tenemos proyectada es in
dispensable para Guadix, pero siempre y cuando la 
podamos gestionar los comerciantes de Guadix y Co
marca. Tenemos que adecuarnos a los nuevos tiem
pos, nosotros aún podemos, pero no podemos esperar 
a que nos pase lo que a los comerciantes de muchas 
otras zonas, que cuando quisieron reaccionar ya te
nían cubierta la parcela, y precisamente porque no 
podemos ser tan necios como para llorar después lo 

que con relativa facilidad podemos solucionar hoy, es 
por lo que estamos marchando y seguimos mante
niendo abiertas las puertas para que el resto de los 
comerciantes de la zona marche con nosotros. 

Pero esa medida que propongo, no es ni la panacea 
ni la única propuesta viable para resolver los proble
mas del comercio y el comerciante accitano; simple
mente es la primera de las medidas que necesita 
nuestro comercio, ya que, siendo la menos traumáti
ca, posibilitará el hecho de que Guadix siga mante
niéndose'como centro comarcal. De no hacerse así, 
habría que poner en marcha, seriamente, una segun
da fórmula que es la reconversión de la actual estruc
tura. 

Esta reconversión ya se está produciendo. Tímida
mente, pero ya se empieza a adecuar la nueva situa
ción a la extructura existente, y en vistas de que se 
está haciendo sin haber contado con una planifica
ción previa y estudiada, es muy posible que el comer
cio no salga muy bien parado. 

Veamos porqué. En las actuales circunstancias, 
sólo podrán aguantar los comerciantes que tengan 
una situación económica estable y desenvuelta; el 
resto... Si a esto unimos el hecho de que cada vez la si
tuación permite menos alegrías financieras, y por 
tanto el ritmo de nuevas aperturas no alcanza al rit
mo de cierres, este hecho que, en principio no es nece
sariamente perjudicial, a corto plazo repercutirá ne
gativamente sobre el comercio de Guadix, ya que 
mientras menos tenga donde escoger el cliente de la 
comarca, menos mirará a Guadix como su zona de 
abastecimiento, convirtiéndose ello en un círculo ce
rrado, en una pescadilla que se muerde la cola: mien
tras menos clientes menos competitividad, mientras 
menos competitividad, menos clientes. No es difícil 
imaginar el resultado: ¡a la capital! Que nadie se 
asuste, ya está llevándose a cabo, en una escala míni
ma y que hoy por hoy aún tiene solución, pero ahí es
tá. 

¡Así lo veo! Y desde luego ni me considero agorero, 
ni me considero profeta, lo que no quiero es ser ciego 
como muchas personas parecen ser. Y es que, seamos 
prácticos y recordemos que cada vez que un avestruz 
ve a un león, entierra la cabeza en la arena del desier
to pensando: «si yo no veo al león, él no me ve a mí» . 
El pobre animal se da cuenta de su necio pensamien
to, cuando el león empieza a comérselo por la cola. • 
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Tenemos que hablar 

Salvio Rodríguez Navarro 

José María Molas 

Don Salvio, como es conocido 
popularmente, profesor de los de 
toda la vida, siempre vinculado al 
Colegio de la Presentación de 
Guadix, ha concluido este año su 
etapa de enseñante. Cuando le 
planteé que teníamos que hablar, 
me dijo que no creía tener nada 
importante que decir, que había 
otras personas... pero después de 
las dos horas de tertulia, que se 
me hicieron muy cortas, nos di
mos cuenta de que sí había cosas 
importantes que habían pasado 
por sus manos. Por decir algo, to
da la Escuela de Magisterio de 
Guadix, desde sus inicios hasta el 
final, está de alguna manera vin
culado a la vida profesional de 
Don Salvio. Por eso y otras cosas 
creo que van a disfrutar con esta 
entrevista con un hombre que ha 
dejado ya su profesión, pero ha de
jado, estoy seguro, una huella po
sitiva en los que fueron sus alum
nos. 

Salvio Rodríguez Navarro, 
granadino, admirador se confiesa 
enseguida de la escuela de Andrés 
Manjón. Licenciado en Pedago
gía, carrera que por cierto termi
nó en sus cuatro últimos años en 
la Universidad Católica de Lovai-
na (Bélgica). Empezó estudiando 
y trabajando en Granada, pero ya 
en 1959 se viene a Guadix, y desde 
entonces, no ha abandonado esta 
ciudad. Han sido, pues, 35 años 
intensos en la enseñanza de cien
tos de alumnos de estas tierras. 
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Foto histórica de 1960. 
En el centro la Madre Mercedes 

de la Eucaristía, Superiora y 
promotora inicial de la Escuela 

de Magisterio, junto a otras 
personas conocidas. 

—¿Cómo fueron sus comien
zos en Guadix? 

-Vine después de varios años 
de enseñanza en Granada, en 
1959, y ocupé la dirección del Co
legio de la Presentación durante 
seis años; luego fui Secretario de 
la Escuela de Magisterio hasta 
que se cerró en 1988. 

-¿De qué daba clases? 
—Principalmente de francés y 

lengua española, pero también 
he dado de psicología, pedagogía, 
didáctica etc.. 

-Hablemos de la Escuela de 
Magisterio de Guadix, ¿cómo 
fueron sus inicios? 

—Intervine desde la Presenta
ción en la preparación del expe
diente para constituir dicha Es
cuela, que venía amparada por el 
Obispado de Guadix—Baza que 
era el titular jurídico. Inicial-
mente surgió como una Escuela 
sólo para chicas. En la Presenta
ción estaban preparando a oposi
toras para entrar en Magisterio 
en Granada o Almería, y vieron 



la oportunidad de crear una Es
cuela femenina en Guadix, y res
ponder a la necesidad que había 
de formación aquí. 

—¿Entonces era una escuela 
sólo para mujeres? 

—Al principio, sí, hablamos de 
los años 1959—1960. Más tarde 
en 1965, de la Escolanía, bajo la 
dirección y colaboración de D. 
Carlos Ros, salió la Escuela de 
Magisterio para varones. Enton
ces se pedía Bachillerato Ele
mental, y había un examen de re
válida en Granada. Mas tarde pa
ra accceder a la Escuela ya se pe
día el Bachillerato Superior, era 
el Plan 67, y con el apoyo del 
Obispo de entonces D. Antonio 
Dorado Soto, se crea la primera 
Escuela Normal mixta era 1970, 
que conservará el nombre de «La 
Presentación de Nuestra Seño
ra». Se concebía la Escuela como 
una institución social sin ánimo 
de lucro, y utilizábamos los loca
les de la Presentación. Recuerdo 
que del salón tuvieron que hacer 
cuatro clases. 

—¿Tuvo varias sedes la Es
cuela de Magisterio? 

—Nos condicionaba en todo 
momento como era lógico y nor
mal los distintos planes de Estu
dios. En 1971, el Plan, creo que 
del ministro Villar Palasí, le da 
rango universitario a las Escue
las de Magisterio de la Iglesia, y 
pasan a depender de la Universi
dad. En aquellos años, 1972-73, 
el Ayuntamiento cedió el Grupo 
Escolar Medina Olmos, que en
tonces estaba frente al Obispado, 
y allí estuvimos tres años, en el 
antiguo Medina Olmos. Recuerdo 
que el Ayuntamiento, siendo Al
calde Eduardo Gómez Mateos, 
nos dio una subvención de 
100.000 pesetas por año, que nos 
sirvió para la rehabilitación y 
acondicionamiento de dicho edifi
cio. Dicha rehabilitación cos
tó 430.000 pesetas y recibimos en 
total 300.000. 

—¿Y cuándo pasan a instalar
se junto al Poli deportivo? 

—Ya al depender de la Univer
sidad, debía tener un profesorado 
más cualificado, y unas instala
ciones adecuadas, y entonces, res
pondiendo siempre a esta necesi
dad que sentíamos de que la Es
cuela debía seguir funcionando, 
se juntan bajo el patrocinio y titu-

La Escuela de Magisterio 
ha servido para elevar el 
nivel social, cultural y 

económico de toda 
la comarca. Diría 

que fue un auténtico 
polo de desarrollo. 

laridad del Obispado, entonces 
era Obispo D. Gabino Díaz Mer-
chán, a quien seguiría Antonio 
Dorado Soto. Así se reúnen las re
ligiosas de Sta. Dorotea que pro
ceden de Galicia, con personal li
cenciado, y la Institución Teresia-
na, y consiguen reunir unos 45 
millones, que servirían para 
adaptar unas naves de almacena
miento de que disponía el Patro
nato del Obispado. 

- Era la Escuela conocida co
mo Escacciun... 

- S e inaugura en 1979-80, 
junto a la antigua Espartera, la 
Escuela Accitana Universitaria 
(Escacciun). Al l í pues se constru
ye una de la Escuelas más moder
nas de España, hay que tener en 
cuenta que contábamos con el 
asesoramiento directo de la Con-

Alumnas de La Presentación 
en 1965, en fiesta. 

El cierre fue inevitable 
por razones económicas. 

No creo que haya que 
culpar a nadie de ello. 

ferencia Episcopal Española, que 
tendría unas 25 Escuelas de Ma
gisterio en toda España, y al 
construir la de Guadix se hizo con 
las últimas novedades de edifica-
bilidad en centros de enseñanza. 

—¿Y cómo se produjo el cie
rre de dicha Escuela? 

—Fue por razones económicas. 
Se hizo insostenible el déficit eco
nómico creado. La Escuela se creó 
y mantuvo siempre buscando una 
bien social, no lucrativo, con el le
ma: «Ningún alumno dejará de 
acceder a ella por falta de medios 
económicos». Y se hacía prohibi
tivo ya el estudiar en esa escuela. 
Los nuevos Ayuntamientos demo
cráticos decían que no había sub
venciones. Hubo un apoyo míni
mo del primer Gobierno de la 
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transición, de las Cajas de Aho

rros, la General, la Caja Rural, 
hasta las asociaciones de padres 
de alumnos de colegios diferentes 
se comprometían con algunas 
cantidades, lo que podían. La 
Universidad de Granada también 
apoyó en todo momento; pero,era 
insuficiente, el déficit anual su

peraba el millón y se llegó has

ta 6—7 millones de déficit. La Ad

ministración Central dejó de apo

yar los centros privados religio

sos, y la crisis y el cierre fueron 
inevitables. 

—¿Cuál estima ha sido el ba

lance de la Escuela? 
Han salido de la Escuela de 

Magisterio..., he contado más de 
1700 titulados, que están actual

mente repartidos por toda Espa

ña, Galicia, País Vasco, Barcelo

na, Alicante..., incluso sé de ma

estros en Bélgica, Holanda o en 
Sudamérica. Luego la Escuela ha 
servido para elevar el nivel so

cial, cultural y económico de toda 
la comarca. Yo decía que Guadix 
con la Escuela de Magisterio te

nía un auténtico polo de desarro

llo. Costaba en sus comienzos la 
matriculación unas 22.000 ptas. 
los tres años. Contaba la anécdo

ta de que por el mismo precio que 
costaba un televisor en blanco y 
negro, entonces, se podía un estu

diante titular y ello le iba a dar 
muchos más beneficios. Han sido 
en total 27 años y da una gran sa

tisfacción ver salir las distintas 
promociones de esa Escuela. 

— Ha quedado en Guadix un 
gran vacío, con el cierre de Ma

gisterio... 
—Yo me quedé indignadísimo, 

si bien no creo haya que culpar a 
nadie de ello, fueron las circuns

tancias, han venido así... Sería 
deseable que se pudiera crear 
otra Escuela que se adecúe a las 
necesidades actuales. Ahora si 
Guadix quiere sobrevivir, deben 
estar muy unidos todos los pue

blos con Guadix, y eso es difícil. 
—Usted que ha estado siem

pre vinculado a las escuelas re

ligiosas, ¿cómo ha visto la rela

ción entre escuela privada y pú

blica? ¿Ha habido rivalidad? 
—No ha habido rivalidad en

tre ambas escuelas. Es más al 
principio, antes de la exclusiva y 
de la ley de incompatibilidades, 
había profesores que daban cla

ses en uno y otro centro. 

— La Escuela privada, ¿siem

pre era algo más selectiva? 
—No, hay que tener en cuenta 

que la escuela confesional es una 
opción clara para los padres y 
alumnos que así lo quieren. Lue

go había muchas becas, muchas 
ayudas. Recuerdo un curso que 
llegaron a haber hasta 76 alum

nos becados. Algunas familias, 
en los pueblos, criaban un bece

rro al año y con los beneficios que 
daba se costeaban el curso esco

lar. 

—Usted, que ha sido profesor 
de francés durante todos estos 
años, ¿no cree que ahora el fran

cés ha quedado demasiado olvi

dado? 
—El francés era antes el idio

ma diplomático, tenía un presti

gio internacional, además de ser 
la lengua del país vecino. Ahora, 
con la rapidez con que se desarro

lla todo, y siendo los anglosajones 
los que dominan el mundo, han 
impuesto su lengua como la hege

mónica. Luego la tecnología, to

dos los aparatos modernos vienen 
con folletos en inglés, etc.. 

Más importante que los 
medios económicos, es 
que las personas estén 

convencidos de la 
importancia de 

la reforma educativa. 

— Pero no se ha perdido de es

ta manera el amor por la cultura 
francesa, más próxima que la 
anglosajona... Además estamos 
rodeados por el norte y por el 
sur por países francófonos... 

—Sí, la cultura francesa es 
cultura latina, tiene un refina

miento..., son las ciencias del es

píritu, tiene una sensibilidad 
más próxima. Luego en África del 
norte, y en África central, se en

tendían perfectamente en fran

cés. Lógicamente el francés tiene 
que ser el segundo idioma, tras el 
inglés. A mí me sorprendía el sa

ber que estudiantes en Dinamar
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Hay grandes valores 
en la LOGSE que están 
muy de acuerdo con la 
transformación rápida 

de la sociedad. 

ca, Bélgica, ya van por el cuarto 
idioma, cuando aquí ahora nos es
tamos planteando el segundo con 
la aplicación de la LOGSE. Inclu
so diría que en Andalucía, por la 
proximidad con África, habría 
que empezar a plantearse a estu
diar el árabe, pues creo hará falta 
a corto y medio plazo. Porque las 
relaciones comerciales, huma
nas, son inevitables, África tiene 
que despertar, y no siempre hay 
que acomodarse al idioma del po
deroso, también, al menos, los di
rigentes deberían conocer el idio
ma de otros pueblos vecinos. 

Cena de homenaje a D. Salvio. 
Asiste la antigua Superiora 

General M. Encarnación 
Peregrín, de frente la 2 a 

por la izquierda, junto a 
la esposa del homenajeado. 

— Con tantos Planes dé* Estu
dio que ha conocido, ¿cómo va
lora la última reforma educativa 
que nos viene con la LOGSE? 

—La valoro muy positivamen
te, hay grandes valores en los ob
jetivos de esta reforma que están 
muy de acuerdo con la transfor
mación rápida que está viviendo 
la sociedad. Y lo veo hecho con un 
realismo adecuado a esta evolu
ción. 

—¿Quizá puede fracasar esta 
reforma por falta de apoyo eco
nómico?... 

—Yo pienso que primero están 
las personas, luego la sociedad, y 
las relaciones entre ambas por 
medio de las instituciones. Si to
do ello está motivado, los medios 
saldrán. Las personas tienen las 
ideas, y las ideas transforman las 
cosas. Lo importante es que estén 
convencidos los que han aprobado 
la LOGSE y lo pongan en marcha. 
A veces nos justificamos muy 
pronto con la falta de medios, eso 
es muy propio de nuestro pueblo 
español. A veces se ve en los cole
gios, cómo llega el especialista en 
un idioma y por ser el último en 
llegar se le coloca en otra especia
lidad que no es la suya. Por eso es 
importante que cada persona es
té en su sitio, y que tanto los pro
fesores como los directores sean 
el motor que impulse la reforma. 

Yo creo que los Planes de ense
ñanza brotan de las mismas nece
sidades que van surgiendo, en 
cuanto se origina una inquietud 
en la sociedad se prepara una re
forma . Así va todo mejorando po
co a poco, pues cada generación 
va dejando su impronta y así su
cesivamente. Y creo que el mun
do va a mejor, a pesar de todo, 
pues hoy hay más gentes que sa
ben más y tienen más. 

—Usted, que ha estado tantos 
años con los adolescentes, ¿có
mo ve a la adolescencia actual? 

—Los veo como más abiertos, 
han recibido una educación an
tiautoritaria, y eso les da más 

confianza, y ello produce una ju
ventud más sincera. Antes esta
ba la autoridad por encima de to
do. Al irse razonando todo, las fa
milias se han democratizado 
más, se han abierto. Recuerdo, 
antes se decía: «Los niños en la 
mesa a comer y callar». Ahora la 
TV ha cortado la comunicación, 
pero la convivencia familiar es 
superior. 

—¿No ve los peligros actuales 
de ciertos comportamientos 
agresivos, o precoces en el uso 
de la droga? 

—El primer foco de educación 
es la familia, luego está la escue
la y la sociedad. En la sociedad, 
la televisión influye cada vez más 
de forma poco adecuada, y eso no 
ayuda. El niño es una mente 
abierta a todo lo que le rodea, y a 
través de los sentidos. Ahora el 
mundo está tan sensualizado, 
ello gusta más, el niño participa, 
y debe haber paralelamente una 
actividad mayor de la familia y 
de la escuela que contrarreste 
ciertas influencias sociales. 

— Para terminar, ¿con qué es
cuela educativa se ha sentido 
más identificado? 

—Yo me he formado con la es
cuela activa, una escuela antiau
toritaria, y la pedagogía de la 
construcción del conocimiento. 
Todo ello condicionado por la rea
lidad de cada día. También he va
lorado mucho la emancipación de 
la mujer, que sea capaz de valerse 
por sí m¡Ví«ia, y pueda elegir su 
propio camino, sin necesidad de 
depender del varón para su man
tenimiento. 

Ya terminando esta provecho
sa charla, me comentaba Don Sal-
vio que a ver si cuajaba, en Gua
dix, una escuela moderna que re
coja algunas de las propuestas de 
los nuevos bachilleratos. Pues el 
Bachillerato de Artes debe desa
rrollar cuatro modalidades: mú
sica, danza, artes plásticas y dise
ño. Y luego estarían los demás ba
chilleratos en torno a las Ciencias 
Naturales y la Salud, Humanida
des y Ciencias Sociales, y Tecnolo
gía. Es de esperar que en Guadix 
surja una pequeña Universidad, 
que abarque muchos saberes y 
pueda empujar la formación y 
promoción de nuestros jóvenes. 
Con este bello deseo terminamos. 
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reveg 
Guardia Civil 

El pasado mes de septiembre 
tuvo lugar, durante los actos con
memorativos del 150 Aniversario 
de la Guardia Civil, una entre
vista con el Director General de 
la Guardia Civil, Ferrán Carde
nal, por parte del Alcalde de la 
ciudad que estuvo además acom
pañado por la Delegado del Go
bierno en Andalucía, Amparo 
Rubiales, y en la que se trató de 
la urgente necesidad de que Gua
dix cuente con un nuevo cuartel 
de la Guardia Civil ante las gra
ves deficiencias que presenta la 
actual edificación. 

Como resultado más inmedia
to de la entrevista —que contó co
mo testigos tanto del Goberna
dor Civil de Granada como del 
Comandante en jefe de la provin
cia y del Capitán de la Compañía 
residente en Guadix— se obtuvo 
el compromiso del Director Gene
ral de mantener una nueva entre
vista de trabajo en la que abordar 
el caso de un modo más concreto. 

PYMES 

La Concejalía de Fomento del 
Ayuntamiento de Guadix, en co
laboración con la Red andaluza 
de Desarrollo Local, organizó un 
curso denominado «Las Pymes 
que compiten en la relación cali
dad-precio» con 58 horas teóricas 
y 40 prácticas, dirigido sobre todo 
a comerciantes de pequeñas y 
medianas empresas (incluidos 
empleados de las mismas) y en el 
que se impartieron enseñanzas 
tales como la competitividad, có
mo obtener valor económico aña
dido, las Pymes ante la reducción 
de costos y cómo realizar análisis 
de costos e introducción a la mar-
ginalidad. 

< 
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Entrega del premio Guadix 
a la Guardia Civil. 

Horario 
Cueva-Museo 

El horario de invierno de la 
Cueva-Museo queda como sigue: 

De Lunes a Viernes por la Ma
ñana de .10,00 a 14,00 horas y por 
la Tarde de 16,00 a 18,00 horas 

Durante el fin de semana sólo 
se abre al público el Sábado de 
10,00 a 13,00 horas. 

Promoción 
del turismo 

Durante el mes de septiembre 
visitó nuestra ciudad un grupo 
especializado de quince periodis
tas suizos que durante una sema
na recorrieron la provincia de 
Granada. 

Esta actividad se enmarca 
dentro de los viajes de familiari-
zación que tanto agentes turísti
cos como periodistas especializa
dos en este sector realizan perió
dicamente. 

El viaje fue organizado por el 
Patronato Provincial de Turismo 
de Granada y la Oficina Española 
de Turismo junto con el Ayunta
miento de Guadix y varias enti
dades como Aviaco, Iberia, Patro
nato de la Alhambrá y Generali-
fe, etc. 

La visita estuvo cumplimen
tada tanto por el Alcalde de la 
ciudad como por la Concejala de 
Turismo, quienes hicieron entre
ga de los típicos recuerdos de ar
cilla, para después realizar un 
paseo por las calles más céntricas 
del casco histórico llegando in
cluso a poder disfrutar de un en
sayo de la Escolanía de Niños 
Cantores. Por la tarde, tras de
gustar unos platos típicos en un 
céntrico restaurante, visitaron la 
barriada de viviendas cuevas re
habilitadas de la Estación y pos
teriormente la barriada de Cue
vas de la ciudad en la que contem
plaron la Cueva-Museo y de la 
que salieron gratamente impre
sionados. 
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Leader II 

El pasado día 22 de septiem
bre tuvo lugar en Guadix la pri
mera asamblea de todos los com
ponentes del Programa Leader I I 
de Desarrollo Rural, un proyecto 
nacido hace poco más de un año y 
medio, dirigido a procurar un fu
turo bienestar en la zona, estu
diando su potencialidad y recur
sos endógenos, apoyando parale
lamente las iniciativas que se in
cluyan en el Plan de Desarrollo 
Andaluz para zonas deprimidas. 

Una iniciativa común en la 
que se han unido, por primera 
vez, los treinta y tres alcaldes de 
la comarca y más de ochenta em
presarios en cooperación, lo que 
hace a esta sociedad, única en Eu
ropa. En ella, las acciones se dis
tribuyen entre el 51% distribuido 
a partes iguales entre las corpo
raciones locales y el restante 49% 
perteneciente a la Asociación 
Profesional de Empresarios de la 
comarca de Guadix. Como resul
tado, la presidencia recae en el 
Ayuntamiento de Gor. 

En este primer acto oficial de 
la sociedad estuvieron presentes 
el Presidente de Unesco para An
dalucía, las delegaciones de Agri
cultura, Gobernación, Economía 
y Hacienda y Cultura de la Junta 
de Andalucía, además de los re
presentantes de organismos co
mo IFA, INEM, Diputación Pro
vincial y Fundación Empresa 
Universidad. Todos ellos unidos 
para un proyecto que, de salir 
bien, supondría dos millones y 
medio de pesetas en inversiones 
con un primera subvención de mil 
y una segunda de quinientos mi
llones de pesetas y que crearía, 
en su primera fase, más ae dos
cientos puestos de trabajo direc
tos. 

Compatible 

Se recibió en la Corporación 
Municipal, por fin, el informe que 
se había requerido a la Federa
ción Española de Municipios y 
Provincias acerca de la proceden
cia legal sobre lo que los miem
bros de la Corporación sin dedica-

Momento de la presentación del 
Proyecto del Plan Leader Guadix. 

ción exclusiva puedan percibir, 
en concepto de indemnización por 
las tareas de gobierno municipal 
que desempeñan, asignaciones fi
jas y periódicas. 

Como recordarán nuestros lec
tores, en meses pasados se des
pertó una agria polémica sobre la 
Concejala Ana María Rey Meri
no, y de la cual la revista informó, 
pero quedando supeditada la mis
ma a la respuesta del organismo 
técnico encargado de emitir un 
dictamen que pudiera arrojar luz 
en la misma. 

Este informe emite unas con
clusiones que coinciden con el cri
terio que sobre la consulta reali
zó el Secretario de la Corporación 
como técnico municipal y en las 
que se argumenta que no se apre
cian razones suficientes que sus
tenten la ilegalidad de los acuer
dos municipales adoptados en or
den a la fijación y posterior ac
tualización de indemnizaciones 
en forma de cantidades fijas y pe
riódicas. 

En la misma medida, tampoco 
se advierten motivos que den lu
gar a una revisión de oficio de los 
citados acuerdos, los cuales, no 
habiendo sido impugnados por 
los órganos competentes estata
les o autonómicos que pueden ha
cerlo, gozan de plena validez y le
gitimidad. 

Instrumentos 
Musicales 

En la sala El Refugio del Par
que Municipal Pedro A. de Alar-
cón, tuvo lugar la exposición or
ganizada por la delegaciones tan
to local como provincial de cultu
ra denominada «Instrumentos 
Musicales de Barro de Andalu
cía». 

Fiel exponente de los trabajos 
llevados a cabo por el Centro de 
Documentación Musical de An
dalucía, especialmente en cuan
to a proceso de fabricación y uso 
de los distintos instrumentos que 
de forma y modos tradicionales se 
han utilizado en Andalucía, así 
como su perviviencia en determi
nadas zonas. Mención especial ha 
tenido nuestro torico de barro, co
mo bien se ha encargado de refle
jar la propia portada de la carátu
la tanto del vídeo como del cartel 
de la exposición e incluso en su 
programa de mano. 
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Inaugurada 
la Plaza de la Virgen 

Durante el mes de agosto, casi 
sin resuello del verano, tuvo lu
gar la inauguración de las obras 
de remodelación de la Plaza de la 
Virgen de las Angustias que co
mo algunos han podido observar 
habían sufrido un notable parón. 

El diseño ha sido realizado por 
los servicios técnicos municipa
les y más concretamente por el 
arquitecto municipal, Francisco 
Raya Alguacil, quien para su re-
habiitación y cambio de imagen 
aprovechó los espacios dejados 
tras la negociación municipal con 
las religiosas de La Presentación, 
consiguiendo a base de materia
les tradicionales tales como el 
uso de la piedra, de la pizarra, del 
marmol de Sierra Elvira y del 
chino granaíno un entorno admi
rable que ha quedado muy a gus
to del personal. 

Es de destacar en esta plaza la 
importante presencia de las ma
sas verdes, o sea de los jardines y 
plantas en las que también se ha 
sabido conjugar la estética con la 
funcionalidad y el conocimiento 
de la materia que se estaba tra

tando. Por primera vez se han em
pleado, no plantas raras y exóti
cas, sino plantas que se sabe posi
tivamente que se dan en la zona 
y de las que podemos admirar 
tanto tilos como naranjos silves
tres, plátanos y cipreses junto a 
parras o setos en los que incluso 
han tenido cabida los socorridos 
geranios. 

Hay que reseñar también que 
como feliz idea se puede incluso 
disfrutar de la fuente de mármol 
que hubiera en el patio central 
del Ayuntamiento de Guadix una 
vez que se iniciaron las obras de 
remodelación del mismo. 

Los trabajos de reforma han 
ascendido a la cantidad de 19 mi
llones de pesetas y de su inaugu
ración queda quizás como nota 
positiva que en la misma estuvie
ron presentes junto con el Alcal
de de la ciudad los miembros de 
la oposición (portavoces munici
pales) así como miembros del 
equipo de gobierno, amenizando 
el acto la Banda Municipal de 
Música y la notable y agradable 
ausencia de cohetes en la misma, 
dando pues una nota agradable 
de humildad, sencillez y ausencia 
de triunfalismo. 

Festividad 
del Beato Manuel 

Medina Olmos 

Por vez primera se ha celebra
do en la Catedral accitana la fes
tividad del nuevo Beato Manuel 
Medina Olmos, obispo que fuera 
de esta diócesis y que acabó sien
do elevado a este honor por el Pa
pa Juan Pablo II el pasado octu
bre del 93. Para la ocasión y las 
venideras se han realizado en la 
capilla de San Torcuato una serie 
de obras en las que han tenido 
acogida los restos a modo de reli
quias de este nuevo Beato. 

24 (MH-&I 



Ritos Funerarios 

De enhorabuena también han 
estado un numeroso colectivo de 
escolares de Guadix que junto 
con una buena cantidad de 
ciudadanos se han visto sorpren
didos por las magníficas maque
tas en las que por medio del título 
«Arqueología de la muerte» se ha 
pasado revisión pedagógica e 
ilustrativa de los rituales funera
rios de nuestra historia desde el 
Paleolítico hasta nuestros días. 

Esta interesante muestra ha 
estado preparada y concebida por 
el personal del Museo Arqueoló
gico y Etnológico Provincial, que 
han mostrado las distintas técni
cas de enterramientos peculiares 
de cada época a la vez que se 
acompañaba de unos paneles in
formativos y unos catálogos muy 
completos. 

Universidad 
de Verano 

Con notable éxito de asisten
cia de alumnos se celebró en Gua
dix, organizado por el Departa
mento de Historia Antigua junto 
con la colaboración de la Conceja
lía de Educación del Ayunta
miento bajo la dirección de Cris
tóbal González Román, el curso 
denominado «Patrimonio y Re
cursos Naturales de la Altiplani
cie de Granada» y con el cual na
da menos que 71 alumnos de las 
75 plazas disponibles han disfru
tado en el centro de educación de 
adultos donde se celebró, conver
tido a modo de Universidad de Ve
rano, que es como se quiere empe
zar a denominar a esta incipiente 
pero interesante colaboración 
con la Universidad de Granada. 

Se pretendía conocer funda
mentalmente dos de los aspectos 
más interesantes que ofrecen es
tas tierras: el importante patri
monio histórico-artístico así co
mo los recursos naturales y po
tenciales de que disponen. 

Guadix en el 
Parlamento Andaluz 

Carolina González, en la ac
tualidad diputada en la cámara 

0* 

autonómica, realizó una inter
vención en la que expresó su preo
cupación por la cons^ajate emi
gración de los jóvenes especial 
mente andaluces y de las js&aasSr 
del interior de la comunidad au-
tónoma. 

La diputada puso especial én
fasis en la ciudad y zona de Gvw="~" 
dix, de la que manifestó que la 
«situación es especialmente gra
ve en la comarca de Guadix por 
tener una de las economías más 
deprimidas de la provincia, de 
modo que en las condiciones en 
que se encuentra no se puede per
mitir el lujo de que sus jóvenes se 
vayan a otros sitios buscando me
jores perspectivas». 

Siguió señalando y recordan
do que «si 3e aprovechara el po
tencial creativo de la juventud se 
podría sacar la economía del pozo 
en que se encuentra, pero esto 
hay que hacerlo ; on la tutela y el 
apoyo del gou io . 

No le faltaron fuerzas para re
cordar tantas y tantas promesas 
hechas como las relativas a la in
fraestructura educativa de la co
marca de Guadix en lo concer
niente al área de Formación Pro
fesional cuando expresamente 
aludió a que «va siendo hora de 
que Guadix tenga un centro de 
formación profesional especiali
zado». 

Premio literario 

«Cuentos para Medianoche», 
una colección de siete cuentos de 
terror, obra de Enrique Medina 
Sobrados, ha sido el título gana
dor, entre los treinta presenta
dos, del undécimo Concurso de 
Cuentos «P. A. de Alarcón», dota
do con 100.000 pesetas y convoca-
cado por la Asociación Cultural y 
Deportiva, ACYDA, según el fa
llo emitido por un jurado com
puesto por Leovigildo Gómez 
Amezcua, María del Carmen Val-
verde y Ana María Sánchez. 
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Rehabilitación del 
Ayuntamiento 

Por fin se han iniciado las 
obras de rehabilitación del Ayun
tamiento tras el parón a que se 
vieron sometidas durante un 
tiempo, lo que causó cierta alar
ma en la población, especialmen
te debido a la falta de informa
ción sobre las mismas. 

Siendo este un plan acometido 
por la anterior corporación, y al 
parecer con notables prisas, al 
ejecutarse éste aparecieron di
versos problemas relacionados 
con la estructura del edificio ta
les como falta de resistencia y ci
mentación de los pilares, defi
ciencias en los forjados así como 
la existencia de algunos muros 
desplomados lo que hacía invia-
ble la sobrecarga o levantamien 
to de determinadas alturas tal y 
como pretendían en el proyecto 
inicial. 

El problema se ha solucionado 
gracias a las modificaciones con
siguientes en el proyecto introdu
cidas con carácter de urgencia, lo 
que ha venido a incrementar la 
obra en un 30% sobre el primer 
presupuesto. 

Certamen Teatral 
del Marquesado 

Tuvo lugar, como es tradición 
durante el verano, el XIV Certa
men Teatral del Marquesado que 
en esta ocasión vino a realizarse 
en Alquife en un recién estrenado 
edificio cultural polivalente que 
acogió con enorme agrado la 
muestra comarcal. 

Los resultados, no demasiado 
brillantes en lo artístico, y las pe
culiaridades propias de este cer
tamen hacen que sea necesaria 
una revisión de la estructura 
siempre precaria del mismo, aun
que eso sí, al menos se da, que ya 
es algo. 

Los resultados más concluyen-
tes fueron: 

Primer premio a la mejor re
presentación, al grupo «El Casta
ñar», de Jerez del Marquesado. 

Segundo premio, «Grupo de 
Teatro de Aldeire». 

Tercer premio al grupo «El Te
lón», de Alquife. 

El resto de los premios queda
ron repartidos de la siguiente for
ma: 

Mejor actriz principal: Car
men Tbrres Cabrera en el papel 
de Chity, integrante del grupo 
«El Castañar». 

Mejor actor principal: Juan A. 
Garrido en el papel de Paco, inte
grante del grupo «El Castañar». 

Mejor actriz secundaria: En-
carnita García Vargas en el papel 
de Doña Paz del grupo «El Telón». 

Mejor actor secundario: Mano
lo Beas en el papel de Paco Yepes 
del grupo de Lanteira. 

Mejor Música: grupo «El Cas
tañar». 

Mejor Decoración: Grupo de 
Aldeire. 

Mejor Vestuario: Grupo de 
Lanteira. 

Mejor Obra: Camas Separa
das, interpretada por el grupo de 
La Calahorra. 

Mejores efectos especiales: 
Grupo de Lanteira. 

Plataforma Jerez 95 

Se ha establecido en Jerez del 
Marquesado una plataforma cívi
ca con el objetivo de contribuir 
dentro de sus posibilidades al de
sarrollo económico de la zona a 
base de intentar conseguir la cap
tación de recursos suficientes con 
los que instalar en la zona tanto 
restaurantes, como albergues, 
hoteles y campings, así como la 
posibilidad seria, según afirman, 
de establecer una parque temáti
co de turismo rural en esta locali
dad. 
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APLAUDIMOS 

L a felicísima ocurrencia de 
un grupo municipal (el CDS 

para más señas) de realizar una 
propuesta para la recuperación 
de todos los caños antiguamente 
existentes en Guadix empezando 
por el Caño de San Antón, así co

mo la creación de alguno que otro 
en sitios concurridos (proximida

des de Cueva Museo, etc) y que se 
verá plasmada en una partida 
con dotación presupuestaria para 
el año 95. Por algo se empieza. 

Q ue por.fin la iniciativa pri

vada haya llevado la limpie

za y lavado de cara a los edificios 
tal y como ha ocurrido con uno de 
los que bordean la Avda. Medina 
Olmos. 

De esa iniciativa esperamos 
que cunda el ejemplo, lo que sin 
duda contribuirá al mejor decoro 
de la misma. 

LAMENTAMOS 

Q ue siga habiendo y existien

do farolas de alumbrado pú

blico que carecen de la elemental 
puertecita para el acceso técnico, 
dejando libres para quienes los 
quieran tocar los cables de las 
mismas. 

Desde la Concejalía de Obras 
por lo visto entienden que es una 
buena manera de contribuir a 
prevenir los accidentes y riesgos 
innecesarios especialmente en 
los niños, y hasta quieren paten

tarla. 

L a poca previsión y las mu

chas ganas de aburrir o ma

rear al personal que demuestra 
la Concejalía de Educación del 
Ayuntamiento quien anuncia a 
bombo y platillo algo parecido a 
la escuela de Idiomas y cuando 
los ciudadanos acuden a deman

dar su inscripción, asómbrense, 
no tienen solicitudes y, además, 
si todavía te quedan ánimos te di

cen aquello de que para pagar la 
matrícula has de ir a Granada. 

NOS 
GUSTARÍA QUE 

S e buscase una nueva ubica

ción al actual Conservato

rio Elemental de Música cuyas 
instalaciones están ocupando la 
Casa de la Juventud ilegalmente, 
y de paso se planteara su equipo 
directivo una mejor coordinación 
a la hora de convocar al alumna

do para tareas tales como recoger 
horarios, etc. 

Un poco de organización no 
vendría mal, pues los alumnos 
son personas, no ovejitas. 

P or quien corresponda y pue

da se hiciese todo lo posible 
por aliviar el caos de tráfico que 
se organiza a la altura de la en

trada al Mercado de Mayoristas 
cada vez que se concentran los ve

hículos proveedores. La nula visi

bilidad, las retenciones y el .peli

gro son evidentes; pero alguien 
no hace lo suficiente, por lo que se 
ve. 

L a profesionalidad de Ca

nal 7 Televisión llegara 
hasta el extremo de no consentir 
que las emisiones de cine porno 
que suelen exhibir (que cada cual 
es libre de ver o no, según gustos) 
no se les cuele de rondón en algún 
que otro fin de semana y a horas 
nada intempestivas, tales como 
Sábados por la mañana, etc. 

¡Más ojo, cojo! 

A unque fuese nada más que 
por dar ejemplo, el propio 

Ayuntamiento solicitase de «mo

til propio» que se llevaran a cabo 
unas excavaciones de urgencia en 
el patio del Ayuntamiento actual

mente en obras, y que podrían 
servir para determinar, al menos, 
el lugar por donde discurren las 
murallas de la ciudad. 

S e contemplara en el proyec

to de rehabilitación del 
Ayuntamiento de la ciudad la po

sibilidad de dotarlo de una cafete

ría, lo que sin duda daría mucho 
aliciente al mismo así como a la 
espera de los ciudadanos que pre

tenden resolver algún asunto, 
que se haría más llevadera. 

o 
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Crónica Los últimos plenos, los del ve

rano me refiero, no han tenido 
mucho mejunje, siendo más, la re

alización o cumplimiento de trá

mites puramente administrati

vos que otra cosa. C" " ocasión 
muchas veces de las gestii/ues ya 
realizadas por el equipo de go

bierno de la ciudad a los que no le 
ha faltado el recuerdo de la oposi

ción. Por ejemplo se constituyó la 
Junta Local de 
Seguridad con 
la consiguiente 
dotación de un 
reglamento pro

visional y la ne

cesaria coopera

ción, según el 
Alcalde, entre 
Gobierno Civil 
y Ayuntamien

to. Hubo unani

midad en la 
aprobación de 
un convenio ges

tionado por el 
área de Servi

cios Sociales 
entre el IASS y 
el Ayuntamien

to de Guadix pa

ra la prestación 
de Servicios Sociales Comunita

rios en el centro de Fuente Me

cí 
co y Portada del Ferial. 

Una de las cosas que trajo al

gún que otro meneo y cierta pata

leta por el modo de hacer las co

sas fue el arrendamiento realiza

do por la alcaldía sobre el inmue

ble en el que posteriormente se 
han ubicado las dependencias de 

carácter provisional del Ayunta

miento. A este hubo primero de 
resolvérsele los reparos efectua

dos por el Interventor hacia el 
contrato de arrendamiento los 
cuales se consiguieron con la vo

tación a favor de los miembros 
del PSOE y la abstención de toda 
la oposición. 

Estos manifestaron sus cui

tas, ya que por un lado CDS mani

festaba no estar de acuerdo con el 
proceso seguido y también pen

sando en que se podían haber con

seguido ofertas más ventajosas. 
El PP argumentaba, con toda ra

zón, que se sabía la necesidad de 
trasladarse por las obras a reali

zar con lo cual se podía haber se

guido el procedimiento normal 
para estos casos. 

La primera autoridad, ante 
tan contundente y cierta afirma

ción, no tuvo otra salida más bri

llante que la de señalar que no se 
sabía fija la fecha de inicio de las 
obras (terminándolo de arreglar) 
y quedando, como a veces es su 
costumbre, mejor si no hubiese 
dicho nada. Sus intenciones ten

drá cuando dio esa explicación, 
pensamos. 

Apareció entonces un asunto 
que aunque en principio no plan

teaba demasiados problemas, en 
cambio, trajo la polémica, de la 
mano del CDS. 

Por GAMA y PRECIOS compre su TELEVISOR y VIDEO en: 

r o m a c h o 
Elija entre las marcas más prestigiosas del mercado... 
Philips, Grunding, Thomson, Teleíunken, Sony, JVC, ITT, 
National, Mitsubishi, Teenies, Emerson, Sanyo, 
Elbe, Sonitrón... 

28 (№i-aj 



Ya saben nuestros lectores de 
lá existencia de unánime volun
tad j)olítica para que Bácor se 
constituyese como una Entidad 
Local Menor. Sin embargo, loa 
problemas empiezan cuando el 
CDS entiende que a pesar de que 
Bácor ^en palabras del Alcalde -
«siga siendo de Guadix, solo que 
en este caso al ser una entidad 
menor, tienen cierta autonomía», 
opina que cuando los bienes son 
de todos los habitantes hay que 
ser reflexivo pues todos los ciuda
danos de Guadix tienen derecho a 
beneficiarse del Monte del Pajari-
11o y a continuación se preguntó: 
¿Estarían dispuestos 20.000 ha
bitantes a ceder parte de su patri
monio a 600 habitantes? Y finali
zó con la petición del día: 

Reclamó que se realizase una 
consulta popular sobre el particu
lar, es decir, acerca de si se debe
ría de ceder el Monte del Pajarillo 
a los habitantes de Bácor-Olivar? 
De poco sirvieron las alegacio

nes, con buena intención, que les 
hizo el Alcalde recordando que la 
entidad local menor de Bácor sólo 
administraría los bienes que reci
be, pero no podría enajenarlos 
(venderlos) como así le señaló... 
que si bien se dan de baja en el pa
trimonio del Ayuntamiento de 
Guadix en cambio se dan de alta 
en la Entidad Local Menor de Bá
cor. 

Teatro en la Feria 94. 

Al final de esta polémica, que
daron las votaciones, que se resol
vieron de la siguiente forma: 

Hubo unanimidad en la crea
ción de un puesto de trabajo de se
cretario de tercera clase para es
ta entidad local menor. Hubo 
unanimidad con la sola absten
ción del CDS acerca de la delimi
tación de territorio de Bácor-Oli
var que quedó con una cantidad 
de 6.627 Hectáreas, 45 Áreas y 53 
Centiáreas, y siendo sus límites 
al Norte con Freila, al Sur con 
Gor, al Este con Freila y Baza y al 
Oeste con Gorafe. Y también hu
bo unanimidad pero con los votos 
en contra del CDS en el inventa
rio de bienes de la entidad local 
menor y que son: 

El monte del Pajarillo, el solar 
de las Escuelas, el Polideportivo, 
un solar en Bácor y la Casa Ayun
tamiento. 

Acerca de la recogida de basu
ras hubo imanimidad y coinci
dencia de acciones entre CDS e 

IUCA por entender ambas forma
ciones políticas la incongruencia 
de mantener ilegalmente verte
deros incontrolados a pesar de lo 
cual con los votos del PSOE y del 
PP se resolvió prorrogar los con
tratos de recogida de basuras tan
to en Bacor como en Hernán Va
lle, siendo en este último caso 
trasladadas las mismas hasta 
Guadix, algo es algo, y con el pre
cio respectivo de 1.074.278 y 
845.615 ptas. 

Un asunto de trámite fue el 
declarar extinguido el arrenda
miento de la nave propiedad mu
nicipal que estaba arrendada a la 
empresa Peterburg S.A., al haber 
cesado desgraciadamente su acti
vidad y procediendo en conse
cuencia a devolver la fianza de 
500.000 ptas que tenía deposita
da la empresa ante el Ayunta
miento. 

Después llegaron los asuntos 
de dineros, o sea, el de la petición 
de préstamos a entidades banca-
rias con los que financiar el capí
tulo de inversiones, a decir de la 
Alcaldía. 

¡OMPRE donde le OFRECEN MAS.^VI 

I remacho •cea 
La m a y o r y m á s p r e s t i g i o s a c a d e n a 
d e e l e c t r o d o m é s t i c o s d e A n d a l u c í a 

Lepanto, 4 - Telfs. 66 07 48 - 819 G U A D I X 
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En concreto pretendía la Al
caldía solicitar un préstamo a 
largo plazo por importe de 128 
millones destinado a la financia
ción de las inversiones contem
pladas en el presupuesto del 94. 

Señaló además que existían 
entidades financieras que permi
ten unos beneficios importantes 
al Ayuntamiento por aquello de 
la competencia entre entidades, 
por lo que solicitaría al Pleno de 
la corporación que se autorizase 
esta solicitud también a otras en
tidades, de modo que se tuviera 
en cuenta no sólo el interés a pa
gar, sino otros aspectos paralelos 
en la Comisión Especial de Con
tratación. El grupo de IUCA re
cordó que por deficiencias en la 
gestión municipal préstamos del 
año 92 aún no se habían gastado 
por lo que solicitó que se mejore 
encarecidamente la gestión y se 
realicen las inversiones. 

El CDS ,en un gesto de buena 
voluntad, recordó que hasta aho
ra habían apoyado los préstamos 
siempre que fuesen para realizar 
inversiones, pero que en esta oca
sión votarían en contra por las 
mismas razones que IUCA. En 
parecidas razones se amparó el 
PP y ya sólo quedó la Alcaldía, 
quien dijo en su defensa que ac
tualmente se están haciendo los 
proyectos para realizar inversio
nes por valor de 70 millones de 
ptas, que en el 93 no se pidió nin
gún préstamo, que la carga Ana
ciera actual no es excesiva si se 
mira a otros ayuntamientos de 
parecida entidad y que se están 
renegociando operaciones que 
van a resolver la carga financie
ra. 

Magnífico Cascamorras 94. 

Al final, sólo los votos del 
PSOE e IUCA consiguieron sacar 
adelante la propuesta, que resul
tó aprobada. 

En consonancia con lo ante
rior y con los votos esta vez favo
rables del PSOE y la abstención 
de IUCA y en contra del PP y CDS 
,se acordó solicitar al Bando de 
Crédito Local una operación de 
tesorería por valor de 120 millo
nes destinada por un lado a amor
tizar otra operación de Tesorería 
concertada con la Caja General 
de Ahorros en el 93 y por otro pa
ra anticipar parte de la aporta
ción municipal a los gastos de ur
banización del Polígono Indus
trial PP4. 

Quedó aprobada por unanimi
dad la venta por el sistema de 
concurso de una parcela de pro
piedad municipal ubicada en el P. 
Parcial 1 qudedando fijada su li
citación por valor de 23.698.860 
ptas. 

Un asunto que en su día gene
ró una artificial polémica fue el 
informe favorable o no de compa
tibilidad de la concejala Ana Ma
ría Rey como trabajadora que es 
del IASS con la de concejala, así 
como para la legal percepción 
económica por asistencia a las 
reuniones de órganos colegiados 
(plenos, comisiones, etc). 

Este asunto, del que ya se ha 
recibido en la Alcaldía informe 
favorable de la consulta hecha en 
su día, se resolvió a favor de que 
se solicitase esta compatibilidad 

con los votos del PSOF y deí PP y 
con las abstenciones del CDS e 
IUCA, a lo que se añadió el que se 
realizasen las gestiones oportu
nas ante la Comunidad Autóno
ma al objeto de estudiar la obliga
toria necesidad de compatibili
dad que en este caso afecta a va
rios miembros de la corporación 
municipal. 

En los tres siguientes puntos a 
tratar hubo unanimidad. En el 
primero porque se pretendió en 
primera instancia que se solicita
se a la Consejería de Cultura y 
Medio Ambiente de la Junta de 
Andalucía la concesión del Pala
cio de los Marqueses de Peñaflor 
para el Ayuntamiento asumiendo 
éste los gastos de mantenimien
to, agua, luz, teléfono, limpieza, 
etc del inmueble hasta tanto se 
debata su posterior uso y condi
ciones del mismo. 

En el segundo porque se apro
bó el estudio de detalle realizado 
por un equipo de arquitectos a 
instancias de EPSA en el sentido 
de modificar los retranqueos obli
gatorios de las edificaciones en el 
Polígono Industrial de Guadix 
PP4. Lo que sin duda es una bue
na noticia para todos los interesa
dos en el mismo. 

En el tercero porque se solicitó 
la designación de Guadix como 
municipio de actuación preferen
te en materia de rehabilitación 
de viviendas. 
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No hubo la misma unanimi
dad en la resolución de la peti
ción de la ONCE mediante conve
nio de colaboración para la insta
lación en la Avda. Medina Olmos 
de cuatro kioscos, uno de ellos do
ble, que sería utilizado para la 
venta de cupones y como oficina 
de Información Municipal, Con
sumidor, etc. 

La experiencia no ha podido 
ser más negativa, dado lo horro
roso del kiosco, a lo que hay que 
añadir las variadas barreras ar
quitectónicas del lugar elegido 
tales como cabina telefónica, bu
zón de correos, etc., lo cual obliga 
a que se replantee el lugar o que 
tenga éste una mejor solución 
que la dada a modo de prueba. 

Una nueva alegría para los ve
cinos de la ciudad. Concretamen
te del pago de la Balsilla ha sido 
el conocer que el pleno del muni
cipio por fin, ha aprobado inicial-
mente el Proyecto de Urbaniza
ción de la Barriada de la Balsilla. 

La reciente aprobación de la 
Ley de Ordenación del Territorio 
Andaluz trajo consigo que el Ple
no municipal se pronunciase 
acerca de la delegación en su in
tegridad del conjunto de compe
tencias enumeradas en el art. 22 
del Decreto 77/94 por el que se re
gula el ejercicio de estas compe
tencias y que dispone este muni
cipio de los medios suficientes pa
ra el adecuado ejercicio de las 
mismas. 

La oferta de empleo público 
para 1994 generó algún que otro 
desajuste entre los miembros de 
la oposición ( IUCA)y el equipo de 
gobierno municipal por entender 
éste que la oferta de empleo es in
completa, dado que después se ce
lebran contratos de colaboración 
social en régimen laboral, etc. El 
PP añadió también su preocupa
ción porque haya nada menos que 
22 plazas sin cubrir, requiriendo 
al grupo de gobierno para que ha
ga un esfuerzo y saque el máximo 
número posible a ser cubiertas y 
así crear empleo estable. 

Sometido el asunto a votación 
quedó uno en contra de IUCA y el 
resto a favor de aprobar esta ofer
ta de empleo público con las pla
zas siguientes: 

Interventor, Técnico de Admi
nistración general, Agente de de
sarrollo local, 5 Auxiliares admi

nistrativos, 4 Guardias de Policía 
Local, Conductor, Visitador de 
obras, Oficial segundo de Aguas, 
Peón de Jardinería, Peón de Lim
pieza y dos Limpiadoras. 

Igualmente con unanimidad 
,con la excepción hecha del pDiá, 
se aprobaron las bases que han de 
regir el concurso-oposición de 
tres plazas de la Policía Local en 
régimen de propiedad y una me
diante oposición libre. 

La propuesta de la Alcaldía 
para la solicitud de un préstamo 
por importe de 39.787.401 ptas 
con la intención de refinanciar 
otras operaciones ya existentes 

Banda Municipal, concierto en la Feria. 

con la Caja General de Ahorros 
recibió por un lado el abandono 
del salón de plenos de los miem
bros del CDSs y por otro sólo ob
tuvo los votos del PSOE y la abs
tenciones del PP e IUCA. La Al
caldía lo justificó alegando que se 
obtiene un ahorro de dos puntos y 
medio y que de paso se unificaba 
el tiempo de amortización de to
das las operaciones anteriores 
que eran diferentes. 

A esta petición se le añadió 
otra para obtener un préstamo de 
70 millones, ya aludido en esta 
misma información, y con el que 
se pretende llegar a realizar, an
tes de que se acabe la legislatura, 
las siguientes inversiones: 

Urbanización de la Balsilla 
(financiación parcial). 

Urbanización de Cuatro Vere
das. 

Urbanización del MiniParqua 

Urbanización de la Cañada de 
los Perales. 

Urbanización del Parque de la 
Bda. de Fátima. 

Construcción de depósito de 
regulación en el PP3. 

Obras de abastecimiento de 
depósito en el PP3. 

En esta ocasión el PP realizó 
un gesto de buena voluntad y así 
lo manifestó, dando un margen de 
confianza al equipo de gobierno. 
Por este motivo apoyó el présta
mo solicitado, en la esperanza de 
que no se les defraude en la reali
zación de las inversiones que se 
decían tener previstas acometer. 

Hubo una nueva solicitud de 
préstamo para acometer las in
versiones planteadas en el Plan 
de Invesiones del Presupuesto del 
94 con el Banco de Crédito Local 
por importe de 50 millones de 
ptas. Pero aquí ya no contó con el 
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voto de confianza del PP por en
tender —y aquí sí que no hay 
quien se aclare— que en esta oca
sión no había razones suficientes 
que acreditaran que se vayan a 
ejecutar todas las obras, siendo al 
final la votación favorable pero 
con los votos en este caso del 
PSOE e IUCA y en contra los del 
PP. 

En cuanto a la nueva redac
ción del convenio de colaboración 
entre la Asociación Civil Institu
ción Teresiana y el Ayuntamien
to se realizó por unanimidad y a 
través de éste el municipio cede 

trazado y mejora de la Nacio
nal 324 entre el llano a la altura 
del desvío con Alcudia de Guadix 
y Esfiliana, la ciudad de Guadix y 
el enlace de Guadix con la auto
vía A— 92, de modo tal que subsa
ne las carencias que puede tener 
a nivel técnico, constructivo o de 
señalización tanto vertical como 
horizontal con el fin de evitar el 
elevado número de accidentes, 
varios de ellos mortales, que han 
tenido lugar en este tramo. 

También resultó aprobada 
una moción del PP sobre el Plan 
Norte, destinado a reorgaü 'áúi 

o 
< 

Funcionarios y amigos despiden a Mariano Espín. 

el uso y disfrute en condiciones 
bastante ventajosas para ambas 
partes de los bienes propiedad del 
municipio, siempre y cuando se
an destinados a fines de interés 
social (educación, etc). 

En el apartado de mociones, 
tuvo en primer lugar la propues
ta que fue aprobada por unanimi
dad de la Corporación acerca del 
agradecimiento y reconocimiento 
del buen trabajo desarrollado en 
este Ayuntamiento por el Oficial 
Mayor Mariano Espín Quirantes 
así como felicitarle y transmitir
le los mejores deseos para su nue
vo destino en el Ayuntamiento de 
la vecina ciudad de Baza. 

Por unanimidad resultó apro
bada una bien fundamentada 
propuesta de acuerdo presentada 
por el PP relativa a solicitar a la 
Dirección General de Carreteras 
que de forma urgente estudie el 

los efectivos militares reduciendo 
unidades del Ejército con el su
puesto objetivo de hacerlo más 
operativo y en la que básicamen
te se solicitaba y se transmitía, 
de un lado, el desacuerdo de la 
Corporación con la posibilidad 
del desmantelamiento y desapa
rición de unidades militares ac
tualmente ubicadas en Granada, 
y, de otro, reclamar la ubicación 
para la provicia de Granada de 
varias unidades, así como reite
rar la buena disposición y el inte
rés de este Ayuntamiento (intro
ducido por la Alcaldía) para que 
se ubique en nuestro término mu
nicipal alguna instalación mili
tar tratando en ese caso de facili
tar lo más ampliamente posible 
las gestiones necesarias. 

La moción del PP con el añadi
do del PSOE sólo contó con los vo
tos del PSOE y PP y las absten

ciones del CDS e IUCA. 
En los apartados de Ruegos y 

Preguntas hubo multitud de soli
citudes y también de respuestas, 
de las que entresacamos las más 
relevantes —con las respuestas 
en forma de diálogo— para que 
los lectores tengan conocimiento 
de las mismas sin llegar a ago
biarles con una relación exhaus
tiva de ellas. 

IUCA, por ejemplo, preguntó: 
—¿Situación del Colegio Medi

na Olmos e Instituto Padre Pove-
da? 

—En el Padre Poveda ya se es
tán haciendo obras que se han ad
judicado a otra empresa y en el 
Colegio Medina Olmos se han he
cho pruebas para redactar el pro
yecto. 

—¿Cómo están tanto el Regla
mento de Organización del Ayun
tamiento como el Convenio con la 
Asociación de Enfermos Menta
les? 

—Se espera que para septiem
bre esté ultimado y, en cuanto al 
otro tema, pendientes de la situa
ción en qué quedará el personal. 

CDS preguntó: 
—¿Situación del expediente de 

reahabilitación del antiguo Cine 
Acci? 

—Hay compromiso de la conse
jería correspondiente para hacer 
el proyecto en este año. 

—PP señaló: 
—¿Cuál es la situación del 

Parque de Bomberos, términos 
exactos del consorcio que se va a 
firmar, compromisos que adquiri
rá el Ayuntamiento de Guadix, 
cantidad que van a aportar otras 
instituciones? ¿Cuál va a ser la 
situación de los miembros de Pro
tección Civil de Guadix, podrán 
acceder a alguna de las cinco pla
zas de Bombero o seguirán de
sempeñando su papel de volunta
rios y en que fecha aproximada 
entrará en funcionamiento el 
Parque de Bomberos de Guadix? 

—La alcaldía solo respondió 
diciendo que ya tienen el conve
nio para su aprobación y que para 
poner en marcha el Parque era 
necesario un proyecto adicional 
de 12 millones de ptas, mientras 
que la aportación municipal final 
será de unos 7 u 8 millones de 
ptas. 

—¿Cuál es la fecha y la empre
sa a la que se han adjudicado las 
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obras del Instituto Padre Poveda, 
fecha de incio y plazo de ejecución 
de las obras? 

—La Alcaldía dio cumplida in
formación recordando que se em
pezaron las obras el 20 de junio y 
que se tenían seis meses para su 
ejecución. 

Por otra parte, se solicitó in
formación varia sobre aspectos 
muy concretos del funcionamien
to del Centro de Transeúntes que 
viene funcionando en esta ciudad 
desde hace unliempo. 

Los ruegos de los distintos 
grupos políticos se podrían resu
mir así: 

IUCA 
—Se suministre listado de 

Ayuda a Domicilio con nombre, 
dirección y prestación dada. 

—Relación de expedientes 
sancionadores que se están tra
mitando. 

—Que se recojan y limpien con 
mayor frecuencia los contenedo
res de la Plaza de Abastos. 

CDS 
—Comprar el camión lavacon-

tenedores. 
—Se respondió que casi ningu

na ciudad de nuestras condicio
nes tiene este tipo de camiones y 
que ahora estamos a la espera de 
la firma del consorcio del Centro 
de Residuos Sólidos y tal vez éste 
asuma esa funciones. 

— Comprar papeleras o se con
tacte con otras instituciones para 
su instalación. 

—Se respondió que la Escuela 
Taller ya está realizando más de 
500 papeleras. 

—Se aplique la ordenanza de 
Ruidos. 

—Se retrase la hora de recogi
da de los Residuos Sólidos. —Se 
arregle la acera de la Carretera 
de Granada desde el antiguo Am
bulatorio hasta el Edificio Acci — 
Sol. 

Se respondió que está previsto 
dentro del Proyecto de remodela
ción de la Huerta Grana. 

PP 
—Que se dote a la calle Monto-

ro de contenedores de basura. 
—Que se haga un plan espe

cial de limpieza para contenedo
res. 

—Que se tomen en serio los ho
rarios de recogida de basuras. 

—¿Qué noticias hay del plan 
de instalaciones Deportivas? 

—Si se han recibido las obras 
del Centro de Servicios Sociales. 

—Se felicite a los responsables 
de la I I Guadix Clásica. 

—Si el Ayuntamiento ha reci
bido las obras de la Plaza de 
Abastos. 

—El Ayuntamiento reconozca 
y agradezca a la nueva Junta del 
Guadix C.F. el gesto que ha teni
do de tomar la nave accitana. 

—Que se haga lo posible para 
que la presencia de la policía mu
nicipal coincida con las horas de 
más flujo en la Avenida Medina 
Olmos. 

Juan el Espabilao 

Nos dice Juan que hay algu
nos vecinos del muncipio a los 
que les gustaría saber, conocer, 
cuáles son los criterios que deter
minan en el Ayuntamiento para 
conceder a algunas asociaciones 
de vecinos etc, unas cantidades 
mayores que a otras para la reali
zación, sobre todo, de festejos a 
nivel popular, ya que las diferen
cias existentes entre unos y otros 
son notables. Por ejemplo, dice: 

A los vecinos de Belerda se les 
concedieron 125.000 ptas con oca
sión de sus fiestas patronales y 
en cambio a los vecinos de Los 
Balcones solamente se les conce
de 6.000 ptas. Pues si casi que 
han gastado más en solicitud que 
lo conseguido de subvención. 

Hombre y no digamos de las 
Fiestas de Santa Ana, a éstos so
lamente les ha llegado la cosa pa
ra 20.000 ptas. 

En fin, no creo que la cosa va
ya por aquello de que como el soli
citante de Belerda es Concejal de 
la corporación y estamos en año 
de elecciones, pues a lo mejor, ca
bría pensar en alguna especie de 
trato de favor, etc, vamos, que es 
un decir; porque para muestra 
bien vale el botón de los vecinos 
de la Barriada Virgen de Gracia, 
quienes tras mucho interceder 
solamente alcanzaron 50.000 
ptas., y no hubo manera. Que se 
nota, ¡vaya que si se nota!, pero, 
bueno, como estamos en año de 
elecciones, el que la lleva la en
tiende! 

Quienes están también de en
horabuena, y «no tiene nada que 
ver con lo anterior», son los veci
nos de la Barriada Arenas, los 
cuales ya era hora que tuvieran 
los arreglos en su barriada que 
han tenido y los suplementos que 
se han aprobado al Proyecto de 
Abastecimiento, Saneamiento y 
Pavimentación en este barrio 
ubicado en la Estación de Gau-
dix. 

Las facturas de la celebración 
del certamen de música clásica 
de Guadix conocido como Guadix 
Clásica ascienden en sus gastos 
corrientes a la cantidad nada 
exorbitante de 453.060 ptas. 
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Verano incendiario 
Opiniones y comentarios— Picaro. 

Aspectos del pasado incendio de La Peza. 

Las cifras de incendios este verano han sido ate
rradoras. De un tiempo a esta parte en España se es
tán agotando los calificativos para denominar lo que 
bien se ha dicho que era ni más ni menos que la ma
yor catástrofe de la historia natural en España. 

Se agc : aron las denominaciones, los calificativos, 
todo en sí ha quedado eclipsado por las cifras que vie
nen a resumir de un modo menos patético, más digeri
ble para la ciudadanía y para el negocio que suponen 
los incendios forestales, lo que ha supuesto este vera
no del 94. 

Pero de todo este maremágnun de cifras hay sobre 
todo algunas que pretendemos destacar para que los 
lectores de la revista tengan en todo momento una re
ferencia de tono positivo, un resquicio hacia donde di
rigirse para que quede constancia de que las cosas se 
pueden, a pesar de todo, hacer bien. 

El ejemplo que pretendemos recordar no es otro 
que Galicia. Galicia ya no arde masivamente en vera^ 
no como hasta ahora lo venía haciendo. 

Se ha pasado de una cifra de 205.392 Has quema
das en 1989 a otra de 4.318 a mediados de agosto de 
1994. 

Las claves del éxito en Galicia se pueden resumir 
en dos: Enorme despliegue de medios materiales y 
humanos, y actuación inmediata y coordinada cuan
do se detecta un fuego. 

En palabras de la Consellería de Agricultura de la 
Xunta: «Desde que se detecta un fuego hasta que se 
está apagando, no transcurren más de 15 ó 20 
minutos». 

Por este motivo, las autoridades gallegas alegan 
con satisfacción que la superficie media quemada por 
incendio se redujo sensiblemente, pasando de 21,80 
Has en el 89 a 1,15 Has en el 94. 

La voz de la administración pública se ha dejado 
sentir durante este verano, pero no para alardear 
como han podido hacer las autoridades gallegas sino 
para poner en cierto modo orden en el caos de cifras 
que se han estado manejando acerca de los incendios 
que muy a pesar suyo y nuestro han quedado de la 
siguiente manera: 

Fuegos ocurridos: 15.000. Hectáreas quemadas: 
365.000. 

Para el ICONA (Instituto Nacional para la Con
servación de la Naturaleza) las cifras de los incendios 
de este año quedan, desde el 1 de enero hasta el 4 de 
septiembre del 94, así: Fuegos ocurridos: 14.965. 
Hectáreas Quemadas: 365.371. 

De estos fuegos se consideran conatos aquéllos 
cuya superficie no sobrepasa la hectárea llegando a 
este número la cantidad de 9.173. 

De los incendios ocurridos hasta el momento, 
200.912 Has son de arbolado y el resto, o sea 164.459, 
se considera superficie no arbolada. 
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Resultaron hasta entonces 57 incendios de gran
des proporciones (más de 500 Has), que calcinaron 
ellos solos el 87% del total de la superficie quemada, 
es decir 302.737 Has. 

Causas: 
40,7% Fuego intencionado 
40,2% Causa desconocida 
4,1% Causas naturales 
Las acciones que tiene previsto el ICONA llevar a 

cabo para la lucha contra los incendios son: 
— Concienciación dirigida a los ciudadanos me

diante campañas entre la población escolar,rural y la 
ciudadanía en general. 

— Prevención y predicción del peligro de incendios 
mediante: 

a) Base de Datos de incendios forestales. 
b) Red de puestos fijos y unidades móviles de mete-

reología. 
c) Aplicación de nuevas tecnologías(cámaras de vi

deo, infrarojos, satélites). 
d) Medios aéreos propios y contratados (66 aviones 

y 23 helicópteros. 

Opiniones 

En las distintas partes del país se han alzado las 
voces de los ciudadanos, de aquellos que pagan sus 
impuestos para recibir unos servicios que luego se de
muestran ineficaces o faltos de coordinación, y en esa 
tarea de no ofrecer los servicios debidos, de no asumir 
sus responsabilidades han caído prácticamente go
biernos autonómicos y locales de todo color político. 
En Cataluña a mediados de agosto, el presidente Jor-
di Pujol arremetía contra las malas condiciones me-
tereológicas para justificar esta segunda gran oleada 
de incendios que los asolaba. 

«Este año se nos han escapado los incendios por 
razones metereológicas muy especiales y la verdad es 
que hemos tenido muchos fuegos y muy especiales». 
«Por tanto ello nos obliga a volver a pensar qué pode
mos mejorar (de la política antiincendios) no sólo des
de el punto de vista de la extinción sino también des
de el de la sensibilización.» 

Natalio Garrido Ortega. Alcalde en funciones de 
Valor: 

«En tu terreno, lo que uno conoce como nadie, que 
no venga ningún especialista a decirte nada». «Los 
retenes no sabían ni dónde estaba la pista de acceso 
al monte, cuando entrar por un lado o por otro equiva
le a perder una o dos horas». 

«Los daños han sido enormes, el fuego se ha lleva
do toda nuestra riqueza». 

Francisco Vílchez. Alcalde de Cañar: 
Este alcalde del PP vertió durísimas acusaciones 

contra las empresas Tragsa y Getisa, calificándolas 
de «Filesa Andaluza» y de «haber hecho del fuego un 
negocio». 

Afirmó que organizan muy mal los retenes, lim
pian los montes cómo y cuando quieren y manejan 
unos grandes presupuestos, destinando el dinero a su 
antojo, como quieren. 

En referencia a muchos de los miembros de los re
tenes, afirmó que «estamos creando vagos y malean
tes, pues la mayoría sólo trabajan cuando tienen al je
fe delante y si no se quitan de enmedio y se tumban. 
Algunos parecen capitanes generales, tumbados 
veinte días con la panza al sol». 

Calificó de incierta la versión del INFOCA según 
la cual el incendio pudo ser provocado por un coche 
blanco, pues a su juicio lo único que pretende el Infoca 
con este tipo de afirmaciones es desviar la atención. 

Para IU a mediados de agosto había que cambiar 
el Plan contra Incendios diseñado puesto que, según 
el coordinador del área de Medio Ambiente, José Luis 
Cabrera: no es cuestión de falta de medios técnicos ni 
humanos, sino de cabeza, planificación y estructura. 
Los responsables del INFOCA siguen cometiendo los 
mismos errores que el pasado año. 

El colmo de la desfachatez lo puso Isidro Toro, De
legado Provincial de Gobernación en funciones por 
vacaciones.de su titular, quien no tuvo mejor ocurren
cia que señalar: «La situación no es ni mucho menos 
dramática, pues los incendios producidos hasta el 
momento no han provocado ninguna víctima mortal». 

Para la esperanza quedaron noticias como ésta: 
La comunidad autónoma de Andalucía espera ob

tener el 20%, es decir 44.000 millones de pesetas de 
los aproximadamente 220.000, que por mediación de 
las Fondos de Cohesión el Ministerio de Agricultura 
tiene previsto destinar al Plan de Protección de la Cu
bierta Vegetal para el periodo 1995-1999. 
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Ofrecemos un extracto de las opiniones de Mario 
Rodríguez, que es en estos momentos responsable de 
la Campaña para la protección de los bosques de la or
ganización ecologista Greenpeace, y que aparecieron 
para la opinión pública en Diario 16 de Andalucía: 

Cada año con mayor virulencia los incendios fores
tales asolan nuestros bosques, destruyendo un patri
monio natural que no puede ser cuantificado exclusi
vamente en cifras. 

Según datos del ICONA solo el 4% de los incendios 
se debe a causas naturales, el 96% restante es conse
cuencia de la intervención humana por motivos muy 
diversos: intereses económicos, venganza, coacción, 
pirómanos, vertederos incontrolados en áreas bosco
sas, campañas de desinformación contra la declara
ción de espacios protegidos, quema de rastrojos, eli
minación de matorral para pastoreo, descuidos im
perdonables de excursionistas, campistas y turistas 
en general. 

La sequía ha sido uno de los argumentos esgrimi
dos por las distintas administraciones para justificar 
la oleada de incendios que estamos sufriendo este 
año. Puntualizaremos que, la sequía no es la causa 
fundamental de éstos puesto que la inmensa mayoría 
de los incendios han sido provocados por el ser huma
no. Es decir, el origen del incendio no es la sequía sino 
la mano del hombre. 

La proliferación de incendios forestales en áreas 
protegidas es utilizada como chantaje para frenar la 
declaración de éstas. 

Estos incendios tienen siempre varios focos inicia
les y muy distanciados, lo que hace prácticamente 
imposible su extinción demostrando así que son in
tencionados. 

Las campañas de desinformación en contra de la 
declaración de zonas protegidas han creado un clima 
propicio para que se generen estos incendios, por lo 
que sería preciso articular canales de información 
claros y medidas económicas que incentivasesn a los 
habitantes de las zonas protegidas, ya que su apoyo es 
clave para su conservación. 

Los Planes de Ordenación de los Recursos Natura
les que se hacen antes de que una zona sea declarada 
protegida deberían de contemplar de forma clara y 
concisa los derechos de los usuarios tradicionales del 
territorio. De este modo se podrán canalizar las dis
crepancias y evitar que éstas puedan ser el origen de 
incendios forestales claramente intencionados. 

Las inversiones efectuadas en materia de extin
ción durante los últimos años para combatir el fuego 
no serán eficaces hasta que las inversiones en preven
ción no sean mayores. En la actualidad, el 90% de las 
inversiones están dirigidas a mejorar las medidas de 
extinción, olvidando lo más importante: más vale 
prevenir que curar. 

No hay que olvidar que este énfasis en potenciar 
los sistemas de extinción en detrimento de las medi
das preventivas obedece a intereses estrictamente 
económicos. Multitud de empresas de aviones y heli
cópteros se benefician de esta situación. 

En hablando de los incendios, de sus causas y de 
las soluciones lo primero que habría que plantearse 
es: ¿Quién se beneficia con los incendios? 
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Es preciso apoyar económicamente a todos aqué
llos que hayan experimentado pérdidas materiales 
tras un incendio, ya sea mediante exenciones fiscales 
o subvenciones para poder reparar los daños sufridos, 
y además es preciso evitar que nadie convierta el pro
blema de los incendios en un negocio. 

Después de un incendio, lo primero en lo que se 
suele pensar es en cómo se va a restaurar el terreno. 
Existen dos opciones claramente diferenciadas: rege
neración natural o reforestación. 

En Greenpeace apostamos claramente por la pri
mera opción. La vegetación quemada debería ser 
tumbada para favorecer su descomposición bien de 
forma amnual o con maquinaria ligera que no supon
ga un grave impacto para el suelo, con el fin de apor
tar nutrientes al suelo y así se evitaría hacer negocio 
con la madera quemada. 

Ante la insistencia de iniciar las labores de repo
blación con especies arbóreas el Ministerio de Agri
cultura pretende destinar para estos fines 200.000 
millones de pesetas con cargo a los Fondos de Cohe
sión. 

Hay que exigir, una vez más, la potenciación de la 
regenración natural, aunque esto suponga que la in
dustrias dedicadas a la reforestación tengan que re
convertirse y dejar de percibir los pingües beneficios 
que obtienen en la actualidad con el movimiento de 
maquinaria pesada, importándole poco el perjuicio 
que causan a la naturaleza que pretenden «restau
rar». 

La única vía posible para solucionar este proble
ma es la puesta en práctica de políticas de reducción 
de riesgos de incendios mediante la prevención ,que 
debe estar complementada con la articulación de sis
temas de extinción mejor coordinados y el estableci
miento de sanciones para los responsables de éstos. 

A nuestro juicio una política preventiva tendría 
una serie de puntos básicos a desarrollar: 

— Establecimiento por parte de las Administracio
nes de un modelo forestal que integre los principios 
ecológicos en la gestión del bosque, con mayor impli
cación de la población rural en las tareas de gestión y 
conservación de las masas forestales, que debe ir 
acompañada de una mejor y más equitativa distribu
ción de la riqueza. 

— Potenciación de los aprovechamientos tradicio 
nales fomentando las economías locales. 

— Implantación de una selviculutra preventiva 
que permita mantener el bosque limpio sin destruir 
el sotobosque, utilizando biomasa retirada como 
fuente de energía (aprovechamiento de leñas). 

— Elaboración de un inventario nacional de eco
sistemas. 

— Favorecimiento de la regeneración natural y es
tablecimiento de planes de restauración que contem
plen el empleo de especies adecuadas, no necesaria
mente arbóreas, de modo que se recuperen las condi
ciones originarias de la zona afectada y se cree un en
torno menos propenso al fuego (mosaico vegetal). 

— Adopción de medidas de control que eviten la ex
pansión de los incendios con motivos económicos. 

— Establecimiento de una legislación específica 
que exija la regeneración de los terrenos incendiados 
por parte de los responsables del incendio. 
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qué tienen de cierto 

Invitamos a los lectores que no estén 
de acuerdo con lo que en esta página se expresa 
a que den su punto de vista al respecta 
Esperamos que la participación sea nutriday 
clarificadora Pedimos, eso sí, que 
sus razonamientos sean concisos, directos y sin 
rodeos, para poder publicarlos tal cual, sin necesidad 
de tener que acortarlos por razones de espacia 
Naturalmente, va de suyo que se mantiene el derecho 
de réplica a las informaciones u opiniones que 
aparecen en cualquier sección de esta revista, 
así como que siempre permanece abierto 
el buzón de Cartas de los lectores. 
Como comprenderán, en todas las modalidades 
nos resulta indispensable 
la firma de sus razonamientos y su DNI 
Y si es su deseo utilizar seudónimo, no olvide 
incluirlo junto al resto de U>s datos La delincuencia es... 

Jorge 

...Salvo en raras excepciones, la cosecha de una 
mala siembra, el resultado de lo que definíamos en el 
número anterior como una crianza deficiente. Y es 
curioso pero cierto: generalmente, las únicas perso
nas que no se dan cuenta de que un individuo deriva 
hacia la delincuencia son sus propios criadores, quie
nes viven alrededor se dan cuenta con mucha antela
ción del hecho de que este individuo, por su comporta
miento, está abocado a ello. 

Esto tiene una explicación lógica: nadie cree has
ta que lo tiene encima, que en «sus propias carnes» va 
a sufrir semejante azote, es la regla de tres de «eso le 
puede pasar a los demás pero a mí...». 

Pues pasa y, mira por donde, con más frecuencia de 
lo que quisiéramos. Luego, siempre se escucha aque
llo tan manido que dice... «pues nosotros lo hemos he
cho lo mejor que hemos podido, al niño no le ha falta
do de nada», sin darnos cuenta de que posiblemente 
lo más sano es que el ser humano conozca también lo 
que son carencias para poder valorar lo que tiene. 

Claro está que no todo va a ser culpar a los pobres 
padres, ya que, en teoría, la sociedad debe disponer 
de otros resortes para compensar los posibles fallos 
de los tutores, resortes que, por desgracia, la mayoría 
de los ciudadanos echamos de menos, porque, por la 
misma regla de tres que antes aludíamos, si todo el 
mundo se da cuenta de que cierto individuo está to
mando derroteros equivocados, la sociedad debería de 

disponer de alguna institución que se ocupara de co
rregir en lo posible ese desequilibrio. Puedo estar 
equivocado pero, en teoría, no la hay, y si la hay ,que 
alguien me explique dónde está, porque no da señales 
de vida. 

Voy a poner un ejemplo que hace pocos días pude 
detectar personalmente dentro de nuestra comarca, 
concretamente en un tranquilo pueblo con balneario, 
lleno de gentes de fuera que pasan unos días en la zo
na y que por lo tanto puede hacer que se lleven una 
mala impresión de nosotros. Una mañana, bastante 
temprano, observé que al aparcar el coche, un matri
monio mayor comentaba: «Cierra bien el coche que 
está el . . . dando vueltas por aquí». Sigo observando y 
veo a un muchacho que a lo sumo tendría diez u once 
años acercándose a todos lo que pasaban y que de for
ma airada, ofensiva, provocativa y hasta cierto punto 
amenazante, se dedicaba a pedir dinero. Lo primero 
que me llamó la atención, es que la inmensa mayoría 
de los abordados se rascaban el bolsillo haciendo de 
esta forma productiva la actividad del rapaz. Nadie 
intentó siquiera llamar la atención del niño recrimi
nando su actitud. A l poco rato se acercaba a unos 
puestos que estaban montando en forma de mercadi-
11o, pretendiendo llevarse alguna que otra cosilla en
tre las uñas. Al l í se encontró con una tímida resisten
cia, algo así como «a ver si te pego un...», a lo que él 
respondía siempre con palabras malsonantes y ame
nazas que no se correspondían con su corta edad. 

Estando muy cerca de mí se cruzó con tres ancia
nas a las que de forma muy grosera ofendió y voceó 
provocando la huida en desbandada. Ante esa acción, 
me acerqué a él cogiéndole fuertemente del brazo y 
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recriminándole con dureza lo que acababa de hacer. 
Su respuesta no se hizo esperar: me lanzó una sarta 
de improperios. En ese momento endurecí mi postura 
y abusando de mi corpulencia le zarandeé clavándole 
a la vez los dedos en su débil brazo. El comprendió que 
la cosa estaba seria y ahí fue donde vi por la expre
sión de su rostro que no entendía lo que ocurría, no te
nía costumbre de que nadie se le enfrentara de esa 
manera y por tanto no acababa de creerse lo que esta
ba pasando. Con mucha dureza en la voz volví a recri
minarle lo que acababa de hacer con las ancianas, mi
rándome a los ojos y sin responder (ya no se fiaba) in
tentó mostrarse sumiso y durante toda la mañana no 
volvió a armar follón. 

Después, las gentes del lugar me explicaron que el 
niño no era del pueblo, pero que todas las mañanas a 
primera hora se plantaba allí. Me explicaron tam
bién que el ambiente familiar que respiraba no era el 
más propicio, pero lo que en realidad me quedó muy 
claro es que todos los vecinos y visitantes del lugar, 
incluidas las autoridades locales, estaban a la última 
del caso. Teniendo en cuenta que la Guardia Civil en 
nuestros pueblos confraterniza generalmente con los 
lugareños, no es de extrañar que no sea ajena al pro
blema y la pregunta es: ¿a qué se está esperando, para 
«llamar al orden» a la familia y al propio muchacho? 
¿O es que para afrontar el problema será necesario 
que a los doce o trece años apuñale a alguien o atra
que un banco o maltrate a algún pobre anciano, o 
quién sabe la fechoría que tendrá que hacer para que 
ya sea un delincuente para toda su vida? ¿Es que ya 
hemos olvidado aquello de más vale prevenir que cu
rar? 

Volvemos a lo de siempre: que nadie me diga que 
eso está reñido con la democracia, porque no es cier

to; hay legislación para poder solucionar, o al menos 
intentarlo, ese problema. Y si no la hubiera, habría 
que crearla. 

Últimamente se está hablando mucho de la bajada 
de las edades de los delincuentes, de los asesinatos co
metidos en plena niñez. No es de extrañar, la socie
dad se vuelve cómoda, se cubre las espaldas en las 
instituciones para eludir su propia responsabilidad, 
culpando a éstas de su propia cobardía. Estamos cam
biando la sociedad día a día, pero no precisamente pa
ra mejor. Si cada uno fuera capaz de defender su pro
pia parcela, de no permitir que nadie abusara de él, 
habría menos abusadores. En el fondo, los que «se pa
san» no lo hacen porque sean valientes, más bien lo 
hacen porque al no ofrecérseles resistencia, les resul
ta fácil hacerlo; si se llevaran dos o tres chascos, se lo 
pensarían mejor. 

En definitiva, la gente de la calle, por tal de evitar 
un posible problema, da la espalda a todos aquellos 
individuos que campan por sus fueros. Las fuerzas de 
seguridad ciudadana se escudan en no sé qué fórmu
las que les impiden actuar, alegando que carecen de 
poder para intervenir si no hay denuncias (no sé dón
de había escuchado yo que la Policía o la Guardia Ci
vil pueden intervenir de oficio en temas de seguridad 
ciudadana), aparte de la consabida frase que dice «no
sotros detenemos, pero luego el Juez...». 

Y ahí topamos con algo que resulta difícil de pa
sar: ¡la Judicatura! Siempre que se habla del Poder 
Judicial, se escuchan las mismas preguntas, ¡cuida
do! Es difícil que alguien critique abiertamente al Po
der Judicial; es curioso, pero pese a todo es sin dudas 
la institución más respetada que existe en el país y 
con diferencia. Pero también es cierto que no es difícil 
que en las conversaciones callejeras, se planteen pre
guntas como éstas: «¿Por qué se captura a un delin
cuente y a los pocos días se le vuelve a ver en la calle? 
¿Por qué una persona insolvente tiene menos proble
mas que una persona con recursos económicos medios 
ante la ley? ¿Por qué personas normales y pacíficas, 
se pueden ver sometidas y vejadas por chorizos y ma
leantes impunemente? ¿Por qué produce miedo a la 
amplia mayoría de la sociedad denunciar a los delin
cuentes?, ¿Por qué se permite al delincuente denun
ciado amenazar a sus denunciantes hasta que éstos 
retiran la denuncia?» ¿Por qué, por qué, por qué ...? La 
verdad es que son muchas interrogantes. 

Por otra parte, además de las preguntas, se escu
chan algunas afirmaciones, por ejemplo: «Si un male
ante ataca a una persona y ésta resulta herida o 
muerta, al ser insolvente, en cuatro días a la calle, y 
de indemnizaciones nada; pero si es al revés, si el ata
cado, en defensa de su integridad física, hiere simple
mente a su agresor, la cosa cambia». 

¿Es posible que nuestras autoridades no se den 
cuenta de que la inmensa mayoría de los delitos no se 
denuncian por miedo a los delincuentes? ¿No habría 
forma de que las Fuerzas de Seguridad Ciudadana 
afilaran un pelín más sus garras? Y por otra parte: 
¿No sería bueno que, al igual que algunos maestros y 
médicos, también nuestros jueces hicieran algún 
tiempo de prácticas en barriadas marginales para co
nocer de primera mano lo que han de juzgar, y no con
fundir después la gimnasia con la magnesia? • 
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Huyamos del infernal ruido 
o la Feria a la periferia 

Un breve paseo por los puestos de luces 
y recreo, luego una pequeña sentada en la 
Caseta de la Plaza de las Palomas oyendo 
música en directo me ha trastornado de tal 
manera que no sé aún, en casa, cuánto tar
daré en recuperarme del impacto auditi
vo. (Escribo estas líneas en una noche de la 
Feria de Guadix). El saber que no es un 
problema solo mío, sino que otros vecinos 
opinarán igual, es lo que me hace decir: 
basta ya. 

¿Qué otra solución nos dan? ¿Quedar
nos en casa? De acuerdo que son pocos días 
de feria comparados con el resto del año. 
Pero la Feria la queremos para disfrutar, 
no para sufrir. Son días para salir al en
cuentro del otro, tomar la calle festiva
mente, beber, comer, gritar incluso un po
co, pero no que le griten a uno continua
mente. 

Era contraproducente la música estri
dente de la Caseta Municipal el día del 
conjunto musical: más que atraerte, te 
despide como un bofetón en tus tímpanos. 
¿Dónde queda la música de fondo, el buen 
ambiente que te permite pasear, hablar, 
escuchar...? 

Si hasta el propio Alcalde, dicen, iba 
con una tarjeta diciendo: «No puedo ha
blar, estoy afónico». Y es el Alcalde quien 
nos invita a divertirnos. Pero permitiendo 
los decibelios agresivos que permite, no 
hay quien pueda hablar. Huyamos del in-
fernálruido. En una ciudad musical como 
Guadix, me niego a creer que vamos a tole
rar, año tras año, que nos vayan dejando ca
da vez más sordos, que nos estropeen el 
buen gusto por la Feria y Fiestas. ¿No tie
ne todavía la Policía municipal aparatos 
para controlar el sonido, ruido, etc.? En la 
pasada Feria de Almería, muchos aplau
dían cuando el Ayuntamiento clausuraba 
una caseta por infringir reiteradamente el 
límite adecuado de sonido. Sólo pido un ni
vel de ruido o música adecuada al lugar, 
que no sea agresivo, para disfrutar todos 
más. ¿Será mucho pedir? Estamos hablan
do de la salud, aunque no lo parezca. 

Quizá sea hora de pensar seriamente 
que las ferias y demás escándalos hay que 
alejarlos del centro urbano, dejando en és
te la Feria del mediodía, o entretenimien
tos para los más chicos como ha sido el ca
so del Parque municipal. El follón al rin
cón, a las afueras. La Feria a la periferia. 

JoséM a Molas 

Marco y Portada del Ferial. 

No todos los vecinos pueden soportar y to
lerar tantas malas noches seguidas. Es 
compatible que una mayoría se divierta 
sin que tenga que ser a costa de ensordecer 
a otros. Creo que la mayoría de la pobla
ción que se quiere divertir, lo quiere hacer 
sanamente y con menos decibelios. 

Ahora que hay tiempo para la reflexión 
y la preparación de nuevos festejos, pido 
que las autoridades competentes me escu
chen, nos escuchen, que lo escrito suena 
suave, pero escrito queda lo que antes me 
entró, no a bocajarro, sino a «orejajarro». • 
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Recosed 
Original exposición 

arqueológica 

Desde hace algún tiempo se ha 
abierto al público accitano y forá
neo, en las excavaciones de la mu
ralla, junto a la Biblioteca, una 
curiosísima exposición arqueoló
gica. Que sepamos, es la primera 

vez por estos contornos que se uti
liza el propio lugar de la excava
ción —qué remedio, si no hay 
otro— para exponer unos increí
bles hallazgos que con seguridad 
revolucionarán lo conocido hasta 
el presente sobre las épocas ro
mana y árabe, no sólo de Guadix 
sino de todo el orbe. 

Aunque parezca mentira, en
tre la multitud de objetos que se 
encuentran expuestos, podemos 
destacar: latas de Coca-Cola, bol
sas de plástico, cartones, un para
guas «hecho mixtos», y otros mu
chos objetos que hasta hoy creía
mos privativos de la civilización 
actual. Lo extraño del asunto es 
que un descubrimiento tan excep
cional no haya tenido la repercu
sión que merece, no sólo en me
dios científicos, sino también en 
los medios de comunicación del 
mundo entero. Será verdad eso de 
la «mano negra»... 

Por otra parte, hemos de la
mentar que los «organizadores» 
de tan extraordinario evento no 
se estén preocupando demasiado 
de mantener el recinto de esta ex
posición, ni tampoco los objetos 
expuestos, en adecuado orden y 
limpieza. A un observador poco 
sagaz le podría parecer que no es
tamos ante una magna exposi
ción arqueológica, sino más bien 
ante un vertedero. Por favor, se
ñores, no permitan tamaña con
fusión. 

DI , 2C5.CSOO VASO?, 
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Aldeire 

Nuevo Alcalde 

La tarde del jueves día 16 de 
septiembre, se celebró un Pleno 
extraordinario en Aldeire, con un 
motivo poco habitual en este mu
nicipio, presentar una moción de 
censura al hasta la fecha Alcalde 
del pueblo, Antonio Espinosa. Di
cha moción estuvo interpuesta 
por el concejal Juan Ramón Ló
pez Montes y el Grupo Socialista. 

Hasta ahora, el Equipo de Go
bierno del Ayuntamieno estaba 
compuesto por un representante 
del PP, tres del PSOE, y dos con
cejales que actuaban elegidos por 
el pueblo desde una lista Inde
pendiente en la que el Alcalde iba 
en cabeza. 

El señor Espinosa, en su pri
mera intervención, procedió a ha
cer un resumen del contenido de 
su programa del que dijo haberlo 
cumplido todo, salvo la construc
ción de la piscina municipal que 
pensaba llevar a cabo en los pró
ximos meses. A esto siguieron las 
respuestas de los demás compo
nentes de la mesa y posteriores 
intervenciones en las que los te
mas principales fueron las tari
fas del agua pogable y la situa
ción del PER en el municipio. 

Para finalizar el pleno, se pro
cedió a realizar la votación a la 
moción de censura, cuyo resulta
do fue de cuatro votos a favor per
tenecientes a los presentadores 

de la misma, uno en contra —el 
del mismo interpelado — y la abs
tención del portavoz del Partido 
Popular. 

Tras este acto simbólico, tomó 
posesión de su cargo el nuevo Al
calde de Aldeire, Juan Ramón Ló
pez Montes, quien, haciendo uso 
de su recien adquirido derecho, 
cerró el Pleno. 

Lanteira 

Por unanimidad de todos los 
concejales se acuerda solicitar a 
la Diputación Provincial de Gra
nada la inclusión de este munici
pio en los Planes y Programas de 
Cooperación Económica-Local pa
ra los ejercicios 1995 a 1998 con 
las siguientes obras: 

Año 1995 
Pavimentación 2 a fase camino 

de Alquife. 
Pavimentación terminación 

calle acceso campo de fútbol. 
Pavimentaciones calle Molino 

y Monterón. 
Pavimentación desde la Ermi

ta a camino Alquife. 
Urbanización con alineación 

entrada pueblo y Malvinas. 

Año 1996 
Alumbrado —reparación red y 

cambio farolas— calles:Fuerte, 
Jazminillo y Cobertizo bajo. 

Levantar cubierta Casa la So
ciedad. 

Año 1997 
3 Pavimentación calle Coberti-
CU. 

o zo bajo. 
2 Abastecimiento, saneamiento 

y reposición pavimentos calles: 
Fuerte y Jazminillo. 

Pavimentación calle Eras. 
Complejo deportivo. 

Año 1998 
Pavimentación camino Tía 

Lucía. 
Colectores y darros. 
Urbanización camino de Al

quife. 
Pavimentación camino Fuen

te la Parra. 
Adquisición contadores agua. 
Ampliación cementerio. 

La Rosandrá de Aldeire, 
esparcimiento veraniego. 



Castillo y vista de La Calahorra. 

La Calahorra 

Contrataciones 

Se aprueban, por parte del 
Pleno municipal, las bases para 
la subasta y adjudicación de los 
servicios de recogida de basuras, 
servicios de limpieza de edificios 
municipales así como el pliego de 
condicciones para el servicio de 
mantenimiento de alumbrado pú
blico y abastecimiento de aguas. 
El servicio de recogida de basu
ras fija su precio en 700.000 ptas. 
anuales a la baja por licitación, 
con pago trimestral y con una du
ración de un año prorrogable y un 
máximo de cinco. 

El servicio de limpieza de edi
ficios municipales fija su precio 
en 700.000 ptas. anuales a la baja 

por licitación, pagaderos cada 
tres meses con un contrato de un 
año de duración prorrogable con 
un máximo de cinco. 

El alumbrado público y el 
abastecimiento de aguas fijan su 
precio en 600.000 Ptas a la baja, 
pago trimestral y una duración 
anual prorrogable hasta un máxi 
mo de cinco años. 

Obras 

Se aprueba por mayoría abso
luta realizar obras en el salón de 
la juventud de la localidad por 
importe de 1.500.00 ptas., de las 
que 700.000 se gastarán en con
cepto de mano de obra y el resto 
en materiales. 

En otro orden de cosas, se 
acuerda destinar la subvención 
de 1.350.000 Ptas del PER. pa 

ra 1994, en la pavimentación de 
la Calle Las Huertas y Transver
sal a Justo Cabrera. 

Las obras del Plan Plurianual 
de inversiones 1995 — 1998 son 
las que siguen: 

Reparación del edificio del 
Ayuntamiento. 

Alumbrado público en el ba
rrio de las Vistillas con la moder
nización del resto de las instala
ciones existentes en el casco ur
bano. 

Muro de contención y pavi
mentación de las calles Cerrillo — 
Aurora, y transversal, Manuel de 
Falla y Pósito. 

Pavimentación Avenida del 
Marquesado. 

Educación de Adultos 

Por mayoría absoluta, el Ple
no acordó suscribir el convenio 
para la organización, funciona
miento y financiación de los cen
tros para la educación de Adultos 
en la Comunidad Autónoma An
daluza. 

Cogollos de Guadix 

Pantaneta de Cogollos casi vacía. 

Se elevó una petición a la Con
sejería de Agricultura de la Jun
ta de Andalucía mediante la pre
sentación del Proyecto de Mejora 
del Sistema de Riego del término 
municipal. 

Con este proyecto se pretende 
cambiar la mentalidad de los 
agricultores de la zona de modo 
que se pueda anular la realiza
ción, hasta ahora, de riego por 
manteo y que sea sustituido por 
los sistemas de riego por asper
sión y goteo. 

El proyecto, redactado por los 
servicios técnicos de la Diputa
ción Provincial de Granada as
ciende a la cantidad de 158 millo
nes de pesetas aproximadamente 



y se espera que afecte a unas 175 
hectáreas de vega del término. 

En la mejora de la agricultura 
del término municipal se ha soli
citado a la Confederación Hidro
gráfica del Guadalquivir el alum
bre de seis nuevos pozos con la in
tención de reponer el caudal ne
cesario para el riego que necesita 
el término municipal. 

Jerez 
del Marquesado 

Industria maderera 

El Ayuntamiento de Jerez del 
Marquesado aprueba por unami-
nidad la creación de una indus
tria maderera que creará esta 
cuatro puestos de trabajo como 
mínimo. 

Obras 

Estando deacuerdo todos los 
asistentes, incluyen en el Plan de 
Empleo Rural de 1994: 

Pavimentción de las calles 
García Lorca y de la calle Villa 
(desde el antiguo depósito hasta 
la plaza de la Margarita). 

Se ha solicitado una subven
ción con un importe de 503.200 
pesetas a la Delegación de Gober
nación con destino para una pis
cina municipal. 

Por unaminidad se acuerda de 
una ampliación de 18 nichos para 
el cementerio. 

Solicitud 

Se ha acordado en solicitar a 
la Diputación Provincial una coo
peración económica para: 

1995: Captación de aguas y de
pósito. 

1996: Urbanización Balsa y 
Casa Cultura. 

1997: Alumbrado público y ni
chos cementerio. 

1998: Abastecimiento/sanea
miento/pavimentación. 

Recogida de residuos sólidos 

Por unanimidad se acuerda 
formar parte de la Mancomuni
dad de Municipios del Marquesa
do para la explotación del servi
cio de residuos sólidos siempre 

Iglesia de Jerez del Marquesado. 

que la aportación municipal no 
exceda en la primera anualidad 
de 1.300.000 pts. 

Teatro 

La Asociación Cultural Xeriz 
solicita una subvención para que 
Jerez se vea representado en el 
XIV Certamen Teatral del Mar
quesado. Se acuerda conceder
le 100.000 pts y la casa de los ma
estros o bien el comedor escolar. 

Villanueva 
de las Torres 

El Ayuntamiento de realiza 
trabajos de recoleción de esparto 
y mantenimiento de la superficie 
forestal. 

Se aprobaron los siguientes 
proyectos de obra: 

1995: Ordenación urbanística 
de zona para equipamiento muni
cipal. 

1996: Ordenación urbanística 
de la zona para equipamiento 
municipal, segunda fase. 

1997: Alumbrado de calle Co-
rralillos y otras. 

1998: Pavimentaciones de ca
lle Corralillos, Álamo y otras. 

El presupuesto para el año 
1994 es de 43.210.000 pesetas, ni
velado tanto en sus estados de 
gasto como de ingresos. 
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Subvención 

Se acuerda también por una
nimidad facultar al Sr. Alcalde 
para solicitar a la Delegación 
Provincial de Educación y Cien
cia una subvención de 2.000.000 
de pesetas para la reparación de 
las escuelas. 

Igualmente se acuerda apro
bar el convenio a suscribir por el 
Ayuntamiento de Lanteira y la 
Consejería de Educación y Cien
cia para mejorar el centro donde 
se imparte la Enseñanza de Adul
tos. 

Nombramiento 

Se da cuenta del nombramien
to de Julio Medina Martí, titular 
del Ayuntamiento de La Peza, co
mo secretario acumulado de Lan
teira, por la Dirección General de 
Administración Local y Justicia 
de la Junta de Andalucía. 

La Peza 

Plan cuatrienal 

El Pleno aprueba que cada 
anualidad del plan cuatrienal se 
invierta en abastecimientos, sa
neamientos, pavimentaciones en 
general, accesos y captación de 
aguas sin especificar dónde se 
van a gastar. Se concreta más es
pecíficamente que lo que corres
ponda a cada anualinidad se in
vierta en dicha anualidad, en vis
ta de que, según una encuesta so
bre la infraestructura y equipa
miento local, el 80% aproximada
mente del saneamiento y abaste
cimiento se encuentra en mal es
tado. 

Escuela Taller 

Por unanimidad, el Pleno 
acuerda que la forma más idónea 
del impulso del Desarrollo Local 
de los municipios de Beas de Gra
nada, Dudar, Güéjar Sierra, Hué-
tor Santillán, Quéntar y La Peza, 
es la de constituir un Consorcio 
integrado por los respectivos 
Ayuntamientos de estos munici
pios y la Diputación Provincial, 
con la finalidad de promocionar y 

gestionar una Escuela Taller de 
los municipios consorciados. 

Reparación Iglesia 

Los Concejales del PP y los de 
la Candidatura Independiente 
Unidad Granadina, proponen al 
Pleno la restauración por parte 
del Ayuntamiento del tejado de la 
Iglesia de la localidad, aprove
chando que se va a recibir el dine
ro correspondiente a la expropia
ción de la Autovía. 

La Alcaldía informa que con 
fecha 24-6-91, dirigió escrito al 
Cura Párroco de la localidad, en 
el que solicitaba una reunión pa
ra estudiar las medidas a adoptar 
en relación con el mal estado de 
la Iglesia Parroquial, a lo cual re
cibió respuesta en los siguientes 
términos: «La Parroquia de La 
Peza es una entidad independien
te del Ayuntamiento, con perso
nalidad jurídica propia, lo menos 
que hay que hacer es contar con 
ella y con quien la representa», 

terminando dicho escrito: «La 
restauración ha de ser iniciativa 
de la Parroquia y no del Ayunta
miento». Por lo que la Alcaldía 
considera que habiendo estado 
siempre dispuesta a dicho arre
glo y siguiendo en la misma lí
nea, es el Cura Párroco, quien de
be de rectificar lo dicho pidiéndo
lo por escrito o presentándose en 
el Ayuntamiento en el próximo 
Pleno. 

A la vista de las distintas opi
niones, se acordó posponer este 
punto hasta el próximo pleno. 

Construcción de nichos 

Por unanimidad se acuerda la 
construcción de 50 nichos en el 
Cementerio Municipal, que una 
vez construidos serán adjudica
dos abriéndose un plazo para la 
solicitud de los mismos. 

«Tal como somos» 

Esta localidad participará en 
el programa televisivo Tal Como 
Somos, de Canal Sur el día 6 de 
noviembre. Con ocasión de tal 
evento, el Pleno invita a los ciu
dadanos a colaborar en el posible 
lucimiento de la población en di
cho programa. 



exa?ua?D 

as 
Saber vivir 

Francisco Plata 

6 abriel Miró escribía en un artículo recogido 
por su hija Clemencia en Glosas de 
Sigüenza: «Nos revolvemos hacia el ayer y 
hacia el mañana; codiciamos tamhién el 

mañana; y con tanta abundancia de vida nos falta 
tiempo, nos falta vida, y nunca paladeamos ni 
vivimos el hoy». 

Laprisay el arte tituló el artículo, hace ahora más 
de ochenta años. Sus palabras son certeras y pro

fundas. ¿Quién no se ha detenido a pensar, alguna 
vez, que le falta tiempo para vivir, «con tanta abun

dancia de vida»? ¿Quién no ha sentido en ocasiones el 
flujo escurridizo de las horas, de los días, de los años, 
sin que nada pudiera hacer por evitarlo? ¿Quién no 
ha tenido ansias de eternizar el tiempo en un 
instante con un recuerdo, con una palabra? Acaso 
vivimos presa de esta inquietud tormentosa que 
atenaza nuestras existencias y somos engullidos sin 
escrúpulos por el tráfago cruel de la civilización del 
vidrio y el hormigón. Acaso pareciéramos ser 
candidos estafermos que vagamos hechizados al son 
de modas impertinentes y fuéramos incitados 
únicamente por ofertas, rebajas y por alguna que otra 
proposición indecente. Es la prisa la que marca el 
ritmo de vida, la que nos alza en andas y nos lleva de 
un sitio a otro, incesantemente, pero sin llegar nunca 
a ningún lado. Nos adaptamos fácilmente al juego de 
las posesiones, de las vanidades y el desamor. Nos 
sentimos incapaces de pasear al crepúsculo con los 
amigos, de replantar árboles en las ajusticiadas 
sierras, de mantener limpio el pueblo, de darle cariño 
a la familia... porque eso es «perder el tiempo», eso 
«no va», no es «primordial». Se inventan los aviones 
supersónicos, los trenes de alta velocidad, los autos 
de cilindradas descomunales. Lo importante es llegar 
pronto, no importa por dónde ni por qué. Los viajes se 
convierten en auténticas maratones de «cultura» 
para que el viajero pueda enumerar luego la cantidad 
de ciudades que visitó. Debe ante todo proveerse de 
un buen número de películas fotográficas y cámara — 
automática, por supuesto—. Con este armamento ya 
puede marcharse a Berlín, a Tokio o a la isla de 
Pascua, a ser posible en buenos hoteles con un óptimo 
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servicio de habitaciones y bellas vistas. Y todo, claro, 
por un módico precio... 

Se perdió definitivamente la aventura y el placer 
de viajar, de aspirar otro aire, de impregnar la retina 
con colores desconocidos, de sentarse en una piedra y 

contemplar el Partenón y decirse con delectación en 
un susurro: «Estoy en Grecia». Se nos fue, como 
tantas otras cosas, y acaso fuera porque queríamos 
eso, y lo otro, y lo queríamos todo a la vez. Vivir se nos 
olvida, con tantas ocupaciones y problemas. Y ni 
siquiera somos capaces de aprencer de quienes nos 
dan la lección provechosa con su ejemplo diario. Le 
damQsun valor a la vida en el sufrimiento —y más si 
es el nuestro-, pero nunca en la alegría. Montaigne 
escribió: «No nos damos cuenta del bienestar que 
acompaña a la cabal salud, pero en cambio nos 
tortura la enfermedad más insignificante». 

Hay quien vive intensamente con apenas una 
camisa y unos téjanos. Hay quien no sabe vivir con 
auto, casa, amante y fortuna. O por decirlo de una 
forma más sencilla, más cruda: hay quien sabe vivir 
en una silla de ruedas y hay quien no sabe escalando 
montañas. El hombre de negocios vive preocupado 
por sus ingresos, la diputada por su candidatura, el 
cura por las almas de sus feligreses, el agricultor por 
su cosecha... ¿hay quién viva preocupado por saber 
vivir? Y quisiera poder hablar de preocupación por la 
felicidad pero creo que ésta es inalcanzable hoy día; 
al menos, mientras haya una sola persona sufriendo 
por el egoísmo de otra. 

Propongo, no lo tomen a mal, que aprendamos a 
vivir. Que nos dejemos de inútiles caprichos, de 
orgullos huecos y que nos adentremos por los 
caminos tortuosos y bellos de la vida. No nos los 
enseñarán en la escuela ni en el casino —allí sólo nos 
darían referencias, tal vez pistas—. Cultivemos 
nuestro interior, propongo; no, desde luego, animo al 
abono altruista del ego; hablo del alma, de esa fuerza 
interna que se estremece ante la contemplación de la 
belleza, que sufre por el dolor del prójimo y que 
palpita gozosa con la cercana presencia de la persona 
amada. «La vida externa ha de proceder y derivarse 
de la vida íntima», decía el poeta alicantino. La 
verdad es que a vivir se aprende viviendo. Con una 
mochila al hombro, en un escritorio, con unos 
pinceles o cuidando un jardín. Lo esencial y necesario 
es hacer lo que nos guste; así de simple. Sentirnos 
útiles y realizados como personas humanas. Lo 
demás son pretensiones que a nada conducen, pues de 
la nada provienen. Olvidamos hace años valores 
incalculables. Las causas ya no importan. No 
perdamos el tiempo en querer cambiar el ayer, en 
pretender mejorar el mañana si no nos dedicamos a 
vivir el hoy, si no buscamos de nuevo nuestros 
valores, si no los encontramos y no los adaptamos. 
¿Por qué no intentarlo? Si sólo se vive una vez, habrá 
merecido la pena el esfuerzo por hacerla intensa. Si 
esta vida es sólo una de tantas, habrá servido para 
recuperar este olvidado «arte» y poder perfeccionarlo 
en las siguientes. 

Que el ritmo de vida lo marque la vida misma, y no 
una moda cualquiera. Que la serenidad y el sosiego 
ahoguen nuestras prisas. Que el amor sea el medio y 
no el fin. Y que tengamos claro que hemos nacido 
para vivir, libres, no esclavos del capricho de unos. 

Todo esto propongo. Y si al final nada resulta, que 
recordemos con gozo las palabras de Epicteto: «Me 
bastaría para vivir, tan sólo, poder ver el sol todas las 
mañanas». • 
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José Lupiáñez 
por Miguel Angel Contreras 

La poesía es unaperífrasis 
de la realidad 

Fernando de Villena 

Es José Lupiáñez un 
poeta que destaca por po
seer una elegancia espiri
tual que se refleja tanto 
en su personalidad como 
en sus versos. La riqueza 
de su «universo personal» 
se ve plasmada en una po
esía que brota de forma 
fluida y armoniosa desde 
lo más profundo de los 
mundos interiores del po
eta. José Lupiáñez nos in
vita por medio de su poe
sía a descubrir una forma 
nueva de interpretar y 
profundizar en la estética 
y simbología del Moder
nismo. El autor en su poe
ma Pórtico abraza de for
ma palpable la filosofía 
que encarna el movi
miento modernista, per

sonificada en la figura de 
sus maestros (Rubén Da
río, Francisco Villaespe-
sa), a los que se dirige. Es, 
por tanto, este poema to
do un tratado de poética, 
una declaración firme de 
principios y valores, un 
manifiesto en el que el 
poeta defiende una forma 
particular de concebir la 
vida, buscando siempre 
en ella la esencia y lo au
téntico. 

Puedo decir, para ter
minar, que la palabra 
poética de José Lupiáñez 
es pura proyección de su 
espiritualidad. Como dijo 
Antonio Enrique: «cuan
do la palabra se mira en 
sí misma, el reflejo se lla
ma poesía». 

Obras: Ladrón de fuego (1975), Río solar (1978), 
El jardín de ópalo (1979), A monte de gacela (1980), 

Música de esferas (1982), 
Arcanos (1984) y Laurel de la costumbre 

(antología poética 1975-1988). 

En la página siguiente, 
el poema «Pórtico», de Número de Venus (inédito) 
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P O R T I C O 

Yo también quiero ser como vosotros fuisteis 
alguien raro que escribe sus versos al olvido 
y al frente de sus libros deja, porque ha vivido, 
unas pocas palabras como unas rosas tristes. 

Yo también quiero un pórtico, un principio, un preámbulo, 
un lugar donde quede que no amé, o que sufrimos, 
un lugar donde rece que sufrí, que escondimos 
en las noches amargas ese miedo funámbulo. 

Ese miedo que todos descubrimos de frente 
cuando al encuentro vamos de hermosos paraísos 
a besar a las damas y a cruzar pasadizos 
o a perder en las calles las perlas de la mente. 

Yo también quiero ahora decir como vosotros 
que ha pasado la vida con su gran fantasía, 
que la vida pasaba, que si me sonreía 
era extraña su r isa como lo fue para otros. 

Muchas veces bebimos en las plazas sombrías 
esas pócimas dulces para endulzar las horas, 
para atrasar el tiempo o aguardar las auroras, 
desde la tierra ebúrnea de las melancolías. 

Quizá gustamos mucho de lances y de sueños, 
quizá vivir no ha sido más que un encantamiento, 
o fueron fuegos fatuos en nuestro pensamiento 
que el amor y el olvido nos hicieran sus dueños. 

Pero esa risa loca de l a vida al pasar 
nos perdió para siempre con sus mil devaneos, 
hicimos los honores a tantos escarceos 
que hoy no tenemos rumbo ni imperio que guardar. 

Y acaso sólo queda que besé algunos labios, 
que perdí cuanto tuve y que tracé unos versos, 
lo demás ya ¡qué importa!, son tan vagos sucesos 
que unos fueron egregios y otros estrafalarios. 

Vivir, vivir ha sido el pálido ideal, 
vivir aunque la vida nos torciera el camino, 
y vivir el equívoco y vivir sin destino 
y soñar que vivíamos en un sueño ideal. 

Ya es mucho si os dije que besé algunos labios, 
que perdí cuanto tuve y que tracé unos versos,' 
lo demás ya no importa, son tan vagos excesos 
que si unos fueron cónclouos, otros fueron con besos. 
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Distintas actividades 
deportivas en la Feria 

deportes 

De nuevo el deporte estuvo 
presente en la pasada Feria.de 
Guadix 1994. Pero si bien desta
can el número de actos deportivos 
—una veintena, incluyendo algu
nos relacionados con el 150 ani
versario de la Guardia Civil—, 
comprobamos que cada día están 
más ausentes de la programación 
lo que pudiéramos llamar depor
tes de exhibición —con honrosas 
excepciones. 

La Feria se anticipa con la dis
puta de los trofeos locales, convo
cados por el Ayuntamiento acci-
tano en diversas modalidades. 
Las cifras de participación hay 
que encuadrarlas entre los 33 
equipos de fútbol-sala, 20 de ba
loncesto, 14 de voleibol y 9 de ba
lonmano —deporte que se ha dis
putado tras unos años de ausen
cia, por falta de equipos—, en lo 
referente a deportes colectivos. 
Mientras en deportes individua
les, contaron con una participa
ción de 35 en tenis, 28 en ajedrez 
y 34 en Tenis de Mesa. 

Si bien los aceítanos conti
núan participando en las diferen
tes modalidades deportivas, en la 
mayoría de los casos es triste 
comprobar que sólo se dan cita en 
las finales los contricantes, árbi-
tro/s y algunos familiares/amigos 
dispersos. ¿Falta de programa
ción?... ¿Saturación?... En los 
deportes populares los ganadores 
han sido: En fútbol-sala mayo
res, I o Neumáticos Ferba, 2 o Pub 
Buhonera. En fútbol-sala meno
res, I o Los inmortales. 2 o Los Go
rriones. Baloncesto Mayores, I o 

Los Quiñis, 2 o L'apalanque. Ba
loncesto Menores, I o Air 6, 2 o 

Los Camuflados. Balonmano Ma
yores, I o Echa Cartas, 2 o Negros 
de Etiopía. Balonmano Meno
res, I o The Dragons, 2 o La quinta 
del Buitre. Voleibol Mayores, I o 

Super 5 Estrellas, 2 o Echa car
tas. Voleibol Menores, I o Los Ca-
zagatos, 2 o The Dragons. 

Ya en deportes individuales, 
las clasificaciones han sido: Te
nis Mayores, I o David Pérez, 2 o 

Juan José Serrano. Tenis Meno
res, I o Víctor Contreras, 2 o Fran
cisco José Jiménez. Ajedrez Ma
yores, I o Luis Muriel Burgos, 2 o 

Diego Carreño Medina. Ajedrez 
Menores, I o Zaida Fernández, 2 o 

Carlos Ortiz. Tenis de Mesa ma
yores, I o Juan Antonio Reque
na, 2 o Antonio Jesús Alcalá. Te
nis de Mesa menores* I o Francis
co Manuel Martínez, 2 o Carlos 
Serrano. Tenis de mesa —meno
res de 11 años—, I o Fernando 
Valverde, 2 o Juan Antonio Re
quena. 

50 0t-OJ 

http://Feria.de


Fútbol 

Trofeo 
Ciudad de Guadix 

Aunque hasta ultimísima ho
ra no se conoció el rival del equi
po accitano para este trofeo, que 
signifícacaba la presentación en 
partido amistoso del Gua
dix 94 95 en nuestra ciudad, fi
nalmente el rival fue el Sevilla 
Atlético. 

El resultado de este encuentro 
fue de empate a cero goles, decan
tándose el trofeo del lado de los 
aceítanos, en la tanda de penal
ties. Por estas fechas se hablaba 
de la incorporación de Cortés y de 
Alberto —descartado por el Gra
nada tras realizar la pretempora-
da con el equipo que preside Pepe 
Aragón— como así ha sucedido fi
nalmente. El partido en cuanto a 
juego no fue bueno y todos añora
mos un buen trofeo de Feria, con 
un rival que sea atrayente para el 
aficionado. 

I Trofeo 
Ciudad de Guadix 
de Biei-Montaña 

Sin lugar a dudas hay que re
conocer que el Mountain Bike, es 
un deporte que en los últimos 
años está desarrollándose de for
ma vertiginosa. Ya en nuestra 
ciudad existen varias pruebas, 
además de unas marchas sema 
nales. Pero para esta Feria se or 
ganizaba el Primer Trofeo Ciu
dad de Guadix, con un circuito be
llo, además de presentar puntos 
de bastante dificultad. 

El mismo tenía la salida del 
Parque Municipal, para desarro
llarse por el Río Guadix, Rambla 
de Paulenca, Llanos y Ramblas 
de Beas, para volver de nuevo al 
Parque Municipal, tras haber re
corrido unos 31 Kms. 

La prueba contó con 108 parti
cipantes, siendo el ganador abso
luto Rubén López, seguido de Jo
sé Pozo. En la categoría de meno
res, Juan Carlos Segura fue el ga
nador y Ventura Saavedra el 2 o 

clasificado. 

Encuentro 
de alta seguridad 

Dentro de las actividades pro
gramadas con motivo del 150 
Aniversario de la Fundación de 
la Guardia Civil y que fueron in
cluidos dentro del programa de 
Feria, cabe destacar el encuentro 
de fútbol amistoso disputado en 
el Polideportivo Municipal, a las 
12 del mediodía. Hora poco apro
piada, tanto por el calor como pa
ra facilitar la presencia de aficio
nados. 

El resultado final fue favora
ble a la Policía Local por el mar
cador de dos goles a uno. Desta
car que ambos equipos contaron 
con «refuerzos extranjeros». 

La bici-montaña: un deporte popular en auge. 
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Iñaki Perurena 
Con un Parque Municipal que 

registraba un buen número de 
personas, no ya sólo para batir el 
Récord del libro de los Guinness, 
en referencia a alfombras de du
ros, sino también para presenciar 
la actuación de Iñaki Perurena, 
Campeón del Mundo de levanta
miento de peso. 

Iñaki haría levantamientos de 
piedras de diferentes formas geo
métricas con un peso que oscila
ba entre los 100 y los 250 Kgs. El 
campeón del mundo explicó a to
dos los presentes esta actividad 
deportiva, emanada de la propia 
cultura de los pueblos vascos. 
También Perurena, en momentos 
de su exhibición, invitó a algún 
presente al levantamiento de pie
dras, aunque nadie accedió a ello. 
Cuando al final el público se reti
raba, un joven se atrevía a la invi
tación de Iñaki Perurena, y logró 
levantar la piedra esférica de 100 
Kgs. ¡Quedó como la anécdota de 
la noche! 

Al final Iñaki Perurena agra
deció el recibimiento de la Ciu
dad de Guadix, al mismo tiempo 
que se esforzó para que los pre
sentes conocieran algo más acer
ca de un deporte desconocido en 
estas tierras. 

IX Media Maratón 
del Melocotón 

Se ha convertido en una de las 
pruebas que más se identifica con 
la feria accitana, celebrándose en 
un gran día, el sábado de Feria, 
con salida y llegada en un céntri
co lugar, con una línea de meta 
que viene contando con mucho 
público, además de la participa
ción de casas comerciales, que 
vienen a animar la llegada de los 
corredores 

El trazado, que ya viene sien
do habitual, de hecho se ha repe
tido en diferentes ocasiones, dis
currió por Guadix, Purullena, 
Bejarín, Benalúa y Guadix. Si 
bien no tan duro como el de otras 
ocasiones, no dejó de tener su difi
cultad y sus más de 20 Kms. con 
una temperatura que acostum
bra a ser elevada. 

Inak i P e r u r e n a , un c a m p e ó n que asombró . 

24 horas de 
Fútbol-Sala 

La clasificación fue la siguien
te: I o Badine Bovabio, con un 
tiempo de 1 h.4'40". 2 o Diego 
Luis Sánchez García, lh.7'3". 3 o 

José Martínez Lapresta, lh. 
8'11". 

En la organización deportiva 
de la prueba colaboró el Club 
ADA, con el esfuerzo que hay que 
realizar para el buen desarrollo 
de la misma, por los numerosos 
puntos de control y de avitualla
miento líquido a lo largo de esos 
más de 20 Kms. 

En la parte negativa, y a sub
sanar en próximas ediciones, un 
coche debería de ir recogiendo lo 
que los corredores no terminan 
de llevarse, cajas de cartón, bote
llas de agua vacías, etc.. 

El fin de semana siguiente a 
la feria accitana, se disputaban 
estas XXIV Horas, en el Pabellón 
cubierto de nuestra ciudad. Tan 
sólo fueron 11 los equipos partici
pantes, tal vez por aquello de que 
días antes se había disputado un 
torneo local de este mismo depor
te. 

El trofeo contaba con una sola 
categoría y comenzó el sábado 10 
de septiembre a partir de las 12 
horas, con una inscripción de 
5.000 pesetas, lo que también pu
do restar participación. 

El primer clasificado fue Tro-
picana-Bar-Pub, de Alcudia, y en 
segunda posición, Comando Sur, 
de Cortes y Graena. Habrá que ir 
limando errores para una próxi
ma celebración y buscar la pro
gramación más adecuada. 

Manuel Alcalde, 
medalla de oro del Club ADA 

En una emotiva cena celebra
da el pasado 2 de septiembre en 
un típico restaurante accitano, el 
Club Ada Guadix quiso, además 
de celebrar una cena fin de tem
porada, donde participaran los 
deportistas pertenecientes al 
mismo, condecorar a Manuel Al
calde, por sus desvelos y esfuer
zos, con la primera medalla de 
oro del club. 

Para el Presidente del Club, 
Manuel Ángel Segura, este día 

pasaría al recuerdo por tratarse 
de la primera jornada de convi
vencia del club, incluyendo que 
todos los amigos de Manuel Al
calde estaban compartiendo unos 
minutos, símbolo de un agradeci
miento profundo por sus desve
los. El club instituía a los postres 
de la cena el primer galardón, la 
insignia de oro, para el que ha si
do el alma de la dirección técnica, 
fundamentalmente en la especia
lidad de Marcha Atlética. 
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Posteriormente el atleta mar-
chador accitano recibía la insig
nia, donde se recoge a un marcha-
dor en plena competición. 

Manuel Alcalde dirigía unas 
palabras a los asistentes, hacien
do un poco de historia, cuando ha
ce 10 años se comenzaba a traba
jar en el atletismo accitano, con 
ilusión, con esfuerzo, lo que ha 
conducido a que el ADA Guadix 
sea hoy una realidad, según Al
calde, «de una manera sencilla y 
sacrificada se han conseguido 
metas inolvidables». 

El marchador accitano agra
deció la presencia de todos los 
asistentes y comentó que la uni
dad dentro del club, no sólo debe 
de ser en estos momentos, sino 
también cuando lleguen los éxi
tos, que a buen seguro llegarán. 
Añadió que, para él, sin lugar a 
dudas, esta era la mejor fiesta, la 
del Deporte. Terminó Manuel Al
calde refiriéndose a que si sin me
dios se han conseguido altos obje
tivos, sólo con ganas, todavía que
dan por hacer grandes cosas. 

El Guadix C.F. comienza una nueva liga 

P I C A R O 

La temporada 94—95 en el 
grupo IX de la Tercera División 
comenzaba el pasado 4 de sep
tiembre. Una jornada donde el 
Guadix no disputaba su encuen
tro de rivalidad provincial, frente 
al Atarfe, ya que el polidepbrtivo 
de esta localidad no se encontra
ba finalizado. El partido fue apla
zado, por lo tanto, al 28 de sep
tiembre 

Sería, pues, al siguiente do
mingo cuando los de Parejo debu
taran en la esta temporada, con 
un partido siempre cargado de 
buenos recuerdos: Guadix-Baza. 
Se impusieron los aceítanos con 
goles de Moreno y Lorente, mien
tras el tanto visitante fue conse
guido por José Luis. 

El Guadix, tras un primer 
tiempo algo dubitativo, realizó 
un buen segundo tiempo, mien
tras que el rival dejaba mucho 
que desear respecto a su juego de 
la pasada temporada. 

La noticia esta jornada, estu
vo en la grada: ¿Se marcharían 
Moraga y Barea a otro equipo? La 
respuesta llegó jornadas más tar
de: Moraga continua en el Gua
dix y Barea conseguía su carta de 
libertad y se comprometía con El 
Ejido. 

La tercera jornada llevó al 
Guadix hasta Armilla, para em
patar a cero tantos, en un partido 
donde los dos puntos en litigio de
bieron venirse para Guadix, por 
la gran cantidad de ocasiones de 
gol que tuvieron los aceítanos, pe
ro cuando el balón no quiere en
trar, no hay nada que hacer. 

De nuevo sería el polideporti-
vo municipal el que vería cómo en 
la cuarta jornada, en un algo más 
que regular encuentro, el Guadix 
sumaba dos nuevos puntos, en es
ta ocasión frente al Antequerano. 
Destacar de este encuentro el 
gran gol de Richard en la primera 
mitad de una bella vaselina. El 
segundo tiempo de los locales no 
fue bueno y el Antequerano se es
tiró para conseguir algo positivo, 
aunque al final los puntos se que
daron en casa y en un partido que 
no pasará, seguro, a la historia. 

En definitiva, tras los tres pri
meros partidos disputados por el 
Guadix, cinco puntos y un positi
vo, con serias aspiraciones a si
tuarse desde el inicio de la tempo
rada entre los elegidos. 

José Ruiz en Bilbao 

El accitano José Ruiz, jugador 
del Club Ada Tenis de Mesa de 
nuestra localidad, ha participado 
en un trofeo internacional en la 
ciudad de Bilbao en representa
ción del equipo nacional. En el 
trofeo han participado las selec
ciones de España, País Vasco, 
Bélgica e Inglaterra. 

Los resultados no han podido 
ser más alentadores para el futu
ro de este joven deportista: pri
mer clasificado por equipos y ter
cer clasificado individual. Ade
más, con su aportación logró que 
la selección española obtuviera 
la primera posición del trofeo in
ternacional. Sin lugar a dudas, 
José Ruiz, con 17 años de edad, 
tiene un camino largo e intere
sante por recorrer en el mundo 
del Tenis de Mesa. 
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cartas de los lectores 
Guadix Feria 94, a favor 

Después de escuchar a lgunas opi
niones negativas sobre la Feria que 
termina, quisiera aportar l a mía y lo 
hago con satisfacción y convenci
miento de que, a pesar (para algunos/ 
as) de la ausencia de grandes actua
ciones musicales, resultó bastante 
digna y participativa, que es lo fun
damental. 

Se movie/on bien los resortes pa
ra implicar a la gente, sobre todo los 
pequeños. Los adultos tuvimos varie
dad (verbena, casetas, exposiciones, 
etc.) y si no lo pasamos bien es porque 
no queremos o no sabemos. Parece 
que estamos tan acostumbrados a 
que nos lo den todo preparado, que lo 
único que hacemos entre bostezo y 
bostezo es un eructo o una crítica. Pa 
rece como si una feria se redujera a 
una actuación estelar o dos, si no, es 
mala. 

Si es cierto que con poco presu
puesto se ha conseguido lo que he vis
to, merece la pena el sacrifìcio presu
puestario. Menos ostentaciones y ese 
rigor en el gasto merecen mi aproba
ción y apoyo. Dejemos de mirar de 
ima vez por todas de reojo a nuestra 
vecina ciudad de Baza por el hecho de 
llevar a su feria grandes estrellas; 
eso sólo dura unos di as y l a belleza de 
Guadix la supera con creces los 365 
dias del año. Disfrutémosla y no en
vidiemos lo superficial y pasajero. 

José Antonio Díaz Gutiérrez 

A José María Molas 
y a Wadi-as 

Con el ruego de que se publ ique 
en Wadi-as, te mando las siguientes 
aclaraciones sobre la entrevista que 
me hiciste (Wadi-as, número 108, 
agosto 94). 

1. D a r las gracias a Wadi-as, y en 
concreto a ti, por haberme dado la po
sibilidad de expresar públicamente 
la satisfacción por el final feliz que 
han tenido, para Faustino (vecino de 
Aldeire ) y para mí, las actuaciones 
judiciales que nos afectaban perso
nalmente sobre los disturbios que tu
vieron lugar con motivo de la preten
dida instalación de un vertedero de 

Las cartas deberán ir filmadas 
con nombre y apellidos, haciendo 
constar DNI y domicilio, y no su
perarán las treinta lineas mecano
grafiadas. 

Su publicación es facultativa 
de la Redacción, que asimismo 
podrá resumir su contenida 

residuos de las chatarras del alumi
nio en el término municipal de A l -
quife. 

2. Aclarar que en toda revista una 
entrevista tiene unas limitaciones 
de espacio y tiempo, que pueden dar 
lugar a omisiones que pueden dañar 
la imagen de terceros. Tal es el caso, 
que se refleja en el párrafo que se en
cabeza con la pregunta: «¿Guadix no 
hizo suyo el problema?»; en el cual 
respondo que «por cuestiones geográ
ficas y por titubeos del alcalde». 

Pues bien, quisiera añadir que, si 
bien el alcalde titubeó desde mi pers
pectiva personal para movilizar la 
población de Guadix, también es 
cierto que desde su posición institu
cional y personal agotó todos los re
cursos pa ra la no instalación del ver
tedero: 

a) Encargo de un estudio-informe 
a un catedrático de la Universidad de 
Madrid . 

b ) Pronunciamiento desfavorable 
sobre la instalación de la Manco
munidad de Municipios. 

c) Entrevistas en l a Rad i a 
d) Entrevistas en Sevilla con Jai

me Montaner, a la sazón Consejero 
de Economía de la Junta de Anda
lucía. 

e) Asistencia a l a manifestación 
multitudinaria que tuvo lugar en 
Granada. 

Y posiblemente a lgunas actua
ciones que escapan a mi memoria. 

3. Referente a l a pregunta: 
«¿Cuál es la mejor edad para practi
car alpinismo?». 

Posiblemente entendí, como 
muchos lectores habrán imaginado, 
que «cuál era la edad más acon
sejable para inciarse». Evidente
mente entre los 14 y 16 años e inclu
so, porqué no, más tarde. Lógica
mente para actividades de una 
envergadura es necesario experien
cia y madurez, resultando así que la 
edad óptima puede oscilar entre los 
25 y superar los 50 años pues se han 
dado, de hecho, casos de montañeros 
con edades próximos a los 60 años 
que han coronado con éxito la cum
bre del Everest. 

José Ruíz Andújar 

Obras 
en el «Padre Poveda»: 
precisiones del Alcalde 

En el último número de Wadi-as 
aparece un trabajo sobre las obras 
del Instituto de Bachil lerato «Padre 
Poveda». 

En el mismo se alude a un enfado 
del alcalde. N o se preocupen. E n el 
sueldo del A lca lde van incluidos los 
enfados. 

Solamente añadir dos detalles a 
la información que creo son impor
tantes: 

1. L a obra ha estado paral izada 
por suspensión de pagos desde l a em
presa adjudicataría. Esta circuns
tancia, que atrasó bastante las 
obras, no se hace constar. 

2.— Tres días antes del encierro 
de l a Asociación, el Delegado de Edu
cación anunció en Guad ix que el 
Juez ya hab ía dado luz verde para 
una nueva adjudicación. 

Creo que la información es más 
veraz con estos dos datos. N o me atre
vo a pensar que el no citarlas haya si
do intencionado. Esto sería manipu
lar o desinformar. Seguramente la 
memoria es flaca. 

Atentamente. 
José Luis García Raya 

Alcalde de Guadix 

a l BLANCO 
El Torreón del Ferro en 1903. 
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CREDlMlLLON 
E L M I L L Ó N M A S S E N C I L L O DE C O N S E G U I R 

Para lo que necesites: una cocina 
nueva, una furgoneta más grande, 
unas vacaciones en familia o las 
reformas de la casa. La General te 

ofrece CREDlMlLLON. 
El crédito más sencillo de conseguir. 

Con una mínima documentación y 
concesión Inmediata; Y con un interés a tu 

alcance, de los mejores del mercado 
octual. 
Ven q tu sucursal o llámanos. Y llévate un millón. 

Ven a tu sucursal 

o l lámanos al 9QQ ] QQ Q92 
Lo i m p o r t a n t e e r e s tú 


